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Квартплату задолжали - в дворники идем!

На планерке
у губернатора

Солидные
инвестиции
«Газпрома»

Во вторник Воронежскую область посетила делегация ОАО
«Газпром» во главе с заместителем председателя правления
Александром Аненковым. Целью визита стало проведение
выездного совещания специалистов ОАО «Газпром» с
руководителями воронежских предприятий, производящих
технологическое оборудование для крупнейшего газового
монополиста страны. В заключении визита состоялась
встреча руководства «Газпрома» с губернатором Владими-
ром Кулаковым.

В начале очередной планерки глава
администрации области Владимир Ку-
лаков рассказал о только что состояв-
шемся в Калининграде заседании Гос-
совета. Посвящено оно было повыше-
нию роли субъектов РФ в социально-
экономическом развитии страны. Об-
суждался перечень полномочий, осуще-
ствление которых предполагается пере-
дать органам исполнительной власти
субъектов Российской Федерации.

Первый заместитель главы админи-
страции области Сергей Наумов поднял
вопрос о подготовке транспортной про-
граммы, которая необходима городу Во-
ронежу для возрождения и развития му-
ниципального транспорта. Только имея
такой документ, можно будет получить
распоряжение Правительства РФ о вы-
делении для нашей области кредита на
пять лет под 7,5 процента годовых. В по-
мощь городу по распоряжению губерна-
тора к этой работе подключается Глав-
ное управление администрации облас-
ти по промышленности, транспорту, свя-
зи и инновациям.

На планерке снова была затронута
больная тема – возврат долгов за газ.
Если мэрия на этой неделе не решит
вопрос, то к зиме коммунальные служ-
бы города окажутся не готовы. Видение
мэра города Бориса Скрынникова по
этой проблеме таково: «Почитайте газе-
ты, что в Воронеже творится. Бюджет го-
рода трещит по швам. Детей в садиках

нечем кормить. А тут еще за газ пла-
тить…»

Напомним, неделю назад областное
и городское руководство выработало
конкретный план действий по исправ-
лению кризисной ситуации, сложившей-
ся в городе. По пунктам разобрали про-
блемы, наметили пути их решения, сро-
ки. Договорились о том, что МУП «Воро-
нежтеплосети» будет передано в арен-
ду инвестору на 11 месяцев вместе с
долгами в 300 миллионов. За это вре-
мя будет оформлено имущество городс-
ких МУПов, наведен порядок, составлен
бизнес-план, который будет вынесен на
заседание городской Думы. Нормаль-
ная схема оздоровления предприятия,
которая успешно работает и в других ре-
гионах.

– Я не могу объяснить, что застави-
ло мэрию изменить решение и вынести
на городскую Думу вопрос о ликвидации
МУПа «Воронежтеплосеть». Это ошибоч-
ное мнение, которое приведет к тому,
что мы потеряем это предприятие. Си-
туация в других коммунальных город-
ских МУПах не лучше. Она требует при-
нятия решительных мер. Схема финан-
сового оздоровления города разработа-
на. Мэрии нельзя бездействовать, ибо
это приведет к увеличению долговых
обязательств городских МУПов, - счита-
ет губернатор Владимир Кулаков.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Более 15 предприятий поставляют
свою продукцию для «Газпрома» и его
подведомственных структур. Для приме-
ра, только на механическом заводе 25
процентов  от общей продукции постав-
ляются «Газпрому», заметил губернатор
Владимир Кулаков. Объемы же всех по-
ставок в 2004 году составили более 700
млн. руб. По этому году в инвестицион-
ной программе «Газпрома» предусмот-
рено полмиллиарда рублей на строи-
тельство газопроводов и межпоселко-
вых газораспределительных сетей в Во-
ронежской области. Это самая высокая
цифра в инвестиционной программе ре-
гионов.

Речь шла об обеспечении поставок

необходимого оборудования для «Газпро-
ма» и его дальнейшее участие в газифи-
кации Воронежской области.

- Мы определили конкретные пути по
реализации программы 2005 года. Под-
твердили те объемы финансирования,
которые будет выделять «Газпром» и
«Межрегионгаз». Мы также затронули
вопрос об увеличении рабочих мест для
предприятий машиностроительного
комплекса Воронежской области. Се-
годня мы убедились в том, что машино-
строение, оборонный комплекс и те
предприятия, которые работают по кон-
версии, производят действительно уни-
кальное оборудование, которое может
быть включено в нормативы «Газпрома»

и применяться как стандартное обору-
дование, входящее в комплексные про-
екты. Мы будем в большей степени уча-
ствовать в заказах, конкурсах и тендер-
ных процедурах для того, чтобы продук-
цию машиностроения Воронежской об-
ласти можно было применить на расту-
щие инвестиционные программы и про-
граммы реконструкции технического пе-
ревооружения, - сказал Александр Геор-
гиевич.

В целом, по словам губернатора, со
специалистами «Газпрома» по всем воп-
росам было найдено полное взаимопо-
нимание.

Галина РОХМИН.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

«Единая Россия»
перед выборами
В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ

В начале заседания его учас-
тники почтили минутой молчания
память о председателе Воронеж-
ской областной Думы, секретаре
политсовета регионального отде-
ления партии «Единая Россия»
Юрии Тимофеевиче Титове, тра-
гически погибшем 19 июня 2005
года в автокатастрофе.

Первым в повестке дня был
рассмотрен вопрос «О концеп-
ции идеологической и организа-
ционно-массовой работы Воро-

В Воронеже под председательством депутата Государ-
ственной Думы РФ, первого заместителя секретаря
политсовета Воронежского регионального отделения
партии «Единая Россия» Александра Сысоева состоя-
лось заседание президиума политсовета ВРО партии
«Единая Россия».

нежского регионального отделе-
ния Всероссийской политичес-
кой партии «Единая Россия» на
период до декабря 2007 года».
К повторному рассмотрению
этого документа с учетом выска-
занных замечаний и предложе-
ний было решено вернуться в
начале августа этого года.

В связи с предстоящими осе-
нью этого года довыборами в
областную и городскую Думы
президиум политсовета создал

рабочую комиссию в следую-
щем составе: депутат Госдумы
РФ, первый заместитель секре-
таря регионального отделения
партии «Единая Россия» А.М.
Сысоев (председатель), первый
заместитель председателя обла-
стной Думы В.И. Ключников,
председатель Воронежской го-
родской Думы С.М. Колиух, руко-
водитель регионального испол-
кома партии «Единая Россия»
А.И. Колесников.

На заседании был утвержден
состав постоянных комиссий по-
литсовета ВРО партии «Единая
Россия», заслушана информация
о работе регионального Совета
сторонников партии, а также
были рассмотрены другие теку-
щие вопросы.

Владимир АВЕРЬЯНОВ.

Изобретатель, удостоенный двух золотых медалей
Всемирного салона в Брюсселе, Борис Деркачев,
о котором несколько раз писала
«Коммуна», возможно, убит…

Убили Самородка?..
ТАКАЯ  НАША  ЖИЗНЬ

Возможно… Ибо еще 31 марта он ушел из дома с наме-
рением доехать до дачи друга, профессора госуниверсите-
та Благонадежина, с которым всегда советовался, решал
вопросы, возникавшие в ходе совершенствования сво-
их уникальных установок по извлечению драгметаллов
даже из той породы, где их, как говорится, кот напла-
кал. После того, как в 1999-м Борису Павловичу улыб-
нулось счастье и ему вручили в Брюсселе золотую ме-
даль Всемирного салона изобретений и инноваций, наш
Самородок – так звали Палыча мы, его друзья, соединяя
в этом понятии талант современного Кулибина и вполне ося-
заемый сгусток золота, продукт сконструированной им установ-
ки, – как-то приподнялся душой, мыслями, планами. Еще бы, та-
кая оценка!

(Окончание на 5-й стр.)

Квартплата
ударит

по  жильцам

В декабре прошлого года мэрией Воронежа
без согласования с городской Думой и учета мне-
ния профсоюзов были значительно повышены
тарифы на тепло и горячую воду. Впоследствии это
решение было опротестовано областной проку-
ратурой и признано недействительным судом.

Несмотря на это, городская власть упорно про-
должает выжимать из населения средства, необ-
ходимые для латания дыр в ЖКХ. В мэрии подго-
товлены проекты новых решений по увеличению
коммунальных тарифов. Властью не учитывает-
ся, что многие уже сейчас не располагают сред-
ствами для оплаты жилищно-коммунальных услуг.
Более того, с начала года наблюдается ухудшение
социально-экономического положения в облас-
ти: каждый третий имеет доходы ниже прожиточ-
ного минимума, реально располагаемые денеж-
ные доходы уменьшились на 1,7 процента. Около
90 тысяч человек не имеют работы. В обществе
еще не спала социальная напряженность, выз-
ванная монетизацией льгот.

Уважаемые депутаты, говорится в обращении,
мы обращаемся к вам как к избранникам наро-
да с просьбой приостановить ввод в действие
отдельных статей Жилищного кодекса РФ, каса-
ющихся тарифов и нормативов потребления, до
разработки программы поэтапного перехода на
оплату жилья по бездотационным тарифам, фор-
мирования нормативно-правовой базы. А также
внести ясность населению о выполнении протес-
та областной прокуратуры и решения суда по по-
становлению администрации города Воронежа о
незаконном повышении с 1 января 2005 года
тарифов на услуги ЖКХ. Считали и считаем, что
повышение тарифов должно проводиться поэтап-
но, с учетом роста доходов населения.

Сегодня на своем заседании Воронеж-
ская городская Дума рассмотрит вопрос
о введении новых тарифов на комму-
нальные услуги для жителей города.
Нетрудно предположить, что мэрия
«порадует» воронежцев более высокой
ценой квартирной платы. В этой связи
областной Совет профсоюзов принял
обращение к депутатам городской Думы.
В нем, в частности, говорится:

Если подорожают жилищно-коммуналь-Если подорожают жилищно-коммуналь-Если подорожают жилищно-коммуналь-Если подорожают жилищно-коммуналь-Если подорожают жилищно-коммуналь-
ные услуги для населения, то инициати-ные услуги для населения, то инициати-ные услуги для населения, то инициати-ные услуги для населения, то инициати-ные услуги для населения, то инициати-
ва администрации Советского районава администрации Советского районава администрации Советского районава администрации Советского районава администрации Советского района
(должников по квартплате заставляют(должников по квартплате заставляют(должников по квартплате заставляют(должников по квартплате заставляют(должников по квартплате заставляют
отрабатывать долг в качестве дворни-отрабатывать долг в качестве дворни-отрабатывать долг в качестве дворни-отрабатывать долг в качестве дворни-отрабатывать долг в качестве дворни-
ков) получит свое дальнейшее развитие.ков) получит свое дальнейшее развитие.ков) получит свое дальнейшее развитие.ков) получит свое дальнейшее развитие.ков) получит свое дальнейшее развитие.
Вот как это представляет хуВот как это представляет хуВот как это представляет хуВот как это представляет хуВот как это представляет художник.дожник.дожник.дожник.дожник.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

Искупайся в «Посейдоне»!
Разгар лета. Оно хоть и не балует нас

своим теплом, но все же о личной гиги-
ене забывать не стоит. Одна лишь про-
блема возникает: опять в Воронеже с
горячим водоснабжением напряженка,
и для того, чтобы помыться, горожанам
приходится покупать водонагреватели.
Но есть другой, самый испытанный и
надежный способ решения проблемы –
сходить в баню. В самом центре горо-
да, на Среднемосковской, 31, распола-
гается аквацентр «Посейдон», в котором

помимо аквапарка и сауны есть русская
баня с парной. Коллектив ООО «Галеас»
(директор Людмила Остапчук) дорожит
своими клиентами, предоставляя им
широкий спектр банных услуг. Здесь
можно не только попариться в русской
парной с хорошим дубовым или бере-
зовым веничком, но и принять купели,
заваренные душистыми целебными
травами, а для поднятия тонуса восполь-
зоваться душем Шарко или гидромасса-
жем в бассейне. Недавно здесь произ-

вели косметический ремонт, но при этом
цены не выросли. Многие посетители
аквацентра благодарны администрации
за предоставленную возможность при-
ятно провести здесь время, кстати, и с
пользой для здоровья. Для заинтересо-
вавшихся сообщаем телефоны аква-
центра: 59-35-72, 59-35-84.59-35-72, 59-35-84.59-35-72, 59-35-84.59-35-72, 59-35-84.59-35-72, 59-35-84. Приходи-
те, не пожалеете!

Сергей КРОЙЧИК.

(36 №001937939 МРИ МНС РФ
по налогам и сборам.)

R

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно, местами дожди, в отдельных пунктах
сильные; ветер северо-восточный умеренный, температура
плюс 20-25.плюс 20-25.плюс 20-25.плюс 20-25.плюс 20-25.

8-9 июля8-9 июля8-9 июля8-9 июля8-9 июля по области – переменная облачность, преимуще-
ственно без осадков, ветер восточный умеренный; температу-
ра ночью плюс 10-15, плюс 10-15, плюс 10-15, плюс 10-15, плюс 10-15, днем плюс 22-27.плюс 22-27.плюс 22-27.плюс 22-27.плюс 22-27.

Импровизированные свал-
ки можно было увидеть в раз-
ных местах – оврагах, лесопо-
лосе, на окраинах населенных
пунктов, а то и вообще во дво-
рах. Мусор оставляют не толь-
ко  жители, но и вывозят с
предприятий. Причина, по ка-
кой это происходит, уже дав-
но ясна – многие не хотят пла-
тить за отправку мусора на
специальный полигон. За ме-
сяц работы экологи выявили
712 случаев нарушения при-
родоохранного и земельного
законодательства России, в
290 случаях пришлось при-
бегнуть к административной
ответственности.

Неутешительная ситуация
и в самом Воронеже – в ре-
зультате проверок в Цент-
ральном районе было уничто-

Сваливают,
где попало...

В рамках област-
ной акции «Чистая
земля» сотрудника-
ми экологической
инспекции област-
ной администра-
ции были выявле-
ны 285 несанкцио-
нированных
свалок в районах
Воронежа и
области. Из них
уже ликвидирова-
но 256.

жено 10 несанкционирован-
ных объектов складирования
отходов, в Коминтерновском
районе - 15, в Ленинском – 29,
в Левобережном и Железно-
дорожном – по 16. Три пред-
приятия были оштрафованы за
загрязнение прибрежной по-
лосы водохранилища.

Проводилась работа и с ути-
лизацией опасных ядохимика-
тов. В Россошанском районе
вывезли, к примеру, 68 тонн
пестицидов (кстати, за счет
областных средств).

В Кантемировском и Семи-
лукском районах в июне по-
явилось 8 новых оборудован-
ных свалок, и сейчас ведутся
работы по их обустройству.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Медаль из рук министра
Заместитель главы администрации области Иван Ду-
бовской удостоен золотой медали «За вклад в развитие
агропромышленного комплекса России» и почетной грамо-
ты «За многолетний плодотворный труд, большой личный
вклад в развитие агропромышленного комплекса Воронеж-
ской области». Эти награды были вручены Дубовскому мини-
стром Алексеем Гордеевым в Смоленске, на совещании руко-
водителей областей Центрального федерального округа.

Выпустили 17 магистров
Вчера в Воронежском государственном архитектурно-
строительном университете состоялся очередной вы-
пуск молодых специалистов. Впервые в истории вуза пу-
тевку в жизнь получили и 17 магистров. 107 студентов удос-
тоены красных дипломов. Поздравить новоиспеченных ин-
женеров приехали главные архитекторы Воронежа и облас-
ти, руководители строительных ведомств и организаций.

Школьники покоряют Сибирь
Команда школьников Воронежской области стала побе-
дителем Третьего Всероссийского слета ученических
бригад, который прошел в Новосибирске. Ребята, зани-
мающиеся в кружках юных натуралистов, приняли участие
в восьми конкурсах на тему сельского хозяйства. По итогам
определились победители, в числе которых оказались и наши
земляки – Марина Лаптинева, Алла Бедронь, Валентин Ка-
лашников и Ирина Соболева. Они получили дипломы Мини-
стерства образования и науки РФ, Сибирского отделения
Российской академии сельскохозяйственных наук и Сибир-
ского НИИ по механизации и электрификации сельского
хозяйства. Помимо этого, Воронежская область значится
теперь призером в конкурсе агитбригад, а Марина Лаптине-
ва получила диплом Союза журналистов России за авторс-
кие стихи о родном крае.

А поутру они проснулись…
Нашумевшая в прессе информация о том, что в Вороне-
же 3 июля был ограблен гражданин Руанды, студент
Воронежской государственной лесотехнической акаде-
мии, на самом деле  оказалась бытовым недоразумени-
ем двух друзей. Как сообщили в прокуратуре Центрального
района, африканец и русский были знакомы. В этот день они
гуляли на улице Ломоносова, затем решили отметить свою
встречу в общежитии. Пошла, что называется, застольная
беседа, которая закончилась к ночи. А наутро африканец не
обнаружил своего сотового телефона и тут же побежал в
милицию. Недоразумение вскоре было разрешено, уголов-
ное дело не возбуждалось.

Разбойники с кием
Разбойное нападение на частный дом в городе Эртиль
Воронежской области было совершено 4 июля. Как сооб-
щили в пресс-службе ГУВД области, около половины первого
ночи в дом местной жительницы 1971 года рождения ворва-
лись пятеро неизвестных. Нападавшие жестоко избили хо-
зяйку бильярдным кием, после этого забрали хранившиеся в
доме золотые украшения, пять сотовых телефонов, 8 700
рублей и скрылись в неизвестном направлении. Как поясни-
ли в милиции, женщина продавала желающим семена мака.
У людей не всегда были при себе деньги, чтобы расплатиться
за «товар». По основной версии следствия, нападавшие при-
шли забрать залог. По факту ведется расследование.

СФ одобрил законы
Совет Федерации в среду на пленарном заседании большинством
голосов одобрил внесение изменений в Федеральный закон «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» и «О землеустрой-
стве». Документ направлен на упрощение процедуры владения, пользо-
вания и распоряжения земельными участками из земель сельскохо-
зяйственного назначения и земельными долями. Также Совет Федера-
ции единогласно одобрил внесение изменений в Федеральный закон
«Об образовании». В соответствии с этим законом расширяется пере-
чень образовательных учреждений, в которых можно получить про-
фессиональную подготовку. Это образовательные учреждения средне-
го общего образования, начального профессионального, среднего про-
фессионального и высшего профессионального образования. Законы
поступают на подпись Президенту.

Решения Госдумы
Госдума в среду приняла в тре-
тьем, окончательном, чтении по-
правки в Закон «Об обязательном
страховании гражданской ответ-
ственности владельцев транспорт-
ных средств» (ОСАГО), касающие-
ся изменения условий предостав-
ления компенсационных выплат.
Госдума приняла в третьем, окон-
чательном, чтении закон, внося-

щий изменения в избирательное законодательство РФ. Закон предус-
матривает «повышение роли политических партий, совершенствова-
ние их финансирования». Госдума установила единый срок давности
по недействительным сделкам. В соответствии с принятым законом,
по так называемым недействительным сделкам, устанавливается еди-
ный срок исковой давности – 3 года вместо 10 в настоящее время.

Спецоперация завершена
Спецоперация в Махачкале на улице Гаджиева завершена, сооб-
щил источник с места инцидента. Однако официально о результа-
тах спецоперации пока не сообщается. Часть бандитов, оказавших
вооруженное сопротивление милиционерам, скрылась с места проис-
шествия, сообщила ранее представитель пресс-службы МВД Дагеста-
на. «Преследование преступников продолжается, один уничтожен, один
ранен, два сотрудника милиции получили ранения и доставлены в
больницу», - сказала собеседница. «Была оперативная информация,
сотрудники милиции пришли для производства обыска и наткнулись
на вооруженное сопротивление», - сказала представитель пресс-служ-
бы МВД Дагестана. По предварительным данным, в Махачкале ликви-
дированы три боевика, захвачен один, сообщил представитель право-
охранительных органов с места происшествия.

Саммит в Глениглсе
Проходящий 6-8 июля в Глениглсе (Великобритания) саммит лиде-
ров ведущих демократических индустриально развитых стран мира
призван подтвердить роль «Группы восьми» как одного из важней-
ших форумов для согласования и принятия мировой политики и
экономики. Такое мнение высказал накануне саммита «восьмерки» ис-
точник в Кремле. «На встрече планируется придать дополнительный им-
пульс взаимодействию «восьмерки» в таких приоритетных для мирового
сообщества областях, как борьба с международным терроризмом, укреп-
ление режимов нераспространения ОМУ, урегулирование международ-
ных конфликтов», - сказал источник. По его словам, особое внимание
будет уделено мерам по преодолению негативных последствий глобаль-
ного изменения климата и наращиванию международного содействия
устойчивому экономическому развитию с упором на африканские стра-
ны.

Против переговоров
Президент Эстонии Арнольд Рюйтель уверен, что не следует начи-
нать новые переговоры с Россией по пограничным вопросам. «Мне-
ние «стонского государства таково, что договоры, подписанные после
многолетних переговоров, нужно ратифицировать в их нынешнем виде»,
- заявил Рюйтель в интервью эстонской газете «Постимеэс» в среду. Рюй-
тель отметил, что партнеры Эстонии в ЕС и НАТО занимают довольно
единодушную позицию - пограничные договоры, подписанные главами
МИД двух стран, нужно ратифицировать и российской Госдуме. Он при-
звал Россию отказаться от негативного подхода к ратифицированному
Эстонией пограничного договора с Россией. Россия отозвала свою под-
пись под договором с Эстонией после того, как эстонская сторона не
выполнила взятые на себя обязательства.

Призывы ОБСЕ
Парламентская ассамблея ОБСЕ призвала Узбекистан провести меж-
дународное расследование трагедии в Андижане и предупредила
Ташкент о возможности направления в страну специальной чрезвы-
чайной миссии от организации. Кроме того, Ассамблея призвала Рос-
сию не препятствовать мирному урегулированию в Абхазии. Вопрос о
принятии такой резолюции был поднят по инициативе Грузии. Также
Парламентская ассамблея ОБСЕ отметила готовность США и ЕС активи-
зировать участие в переговорах по проблеме Приднестровья. Ассамблея
призвала Молдавию, Россию и Украину вернуться к «серьезным перегово-
рам» по проблеме Приднестровья. Такие положения записаны в итоговой
«Вашингтонской декларации», утвержденной во вторник в Вашингтоне
на заключительном заседании 14-й ежегодной сессии Парламентской
ассамблеи ОБСЕ. Заседание проходило в столице США с 1 по 5 июля, и в
нем приняли участие более 260 парламентариев из 51 страны-участника
ОБСЕ.

По материалам РИА «Новости».

� Александр Аненков и Владимир Кулаков.
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Прокурор области Александр ПОНОМАРЕВ:

Громкие судебные
процессы еще впереди

Некоторая статистика
В первом полугодии зарегистрирова-

но более 17 тысяч преступлений, что зна-
чительно больше, чем за такой же пери-
од прошлого года. Увеличилось число тяж-
ких преступлений, грабежей, краж. Рас-
крываемость всего лишь 60 процентов.
В суды области направлено более тыся-
чи дел. Выявлено и устранено более 10
тысяч случаев нарушений законодатель-
ства, внесено более 1000 протестов и
столько же представлений, к дисципли-
нарной ответственности привлечено око-
ло 700 человек, а 300 лиц – к админист-
ративной. Совместно с другими силовы-
ми структурами раскрыты и находятся под
следствием организаторы террористи-
ческих взрывов в Воронеже, отданы под
суд участники избиения журналиста Най-
хина, задержаны убийцы трех человек в
торговом павильоне Железнодорожного
района и убийцы малолетней девочки в
Левобережном районе, дело заместите-
ля главы администрации Семилукского
района Пониткова прошло через суд и те-
перь ожидается приговор. Также предста-
ла перед судом одна из трех организован-
ных преступных группировок, деяниями
двух оставшихся занимается следствие.

Защищая
права граждан

Защита прав граждан – одна из глав-
ных забот прокуратуры. Поскольку зако-
ны и нормативы оплаты услуг в жилищ-
но-коммунальной сфере, оплаты труда на
предприятиях, правовые акты в земель-
ной, налоговой, природоохранной сферах
все время меняются, прокурорским ра-
ботникам приходится постоянно держать
их под контролем. Удалось разрешить ак-
цию протестной голодовки нововоронеж-
ских «чернобыльцев». Областной суд со-
гласился с требованиями прокуратуры
признать не действующими ряд пунктов
постановления администрации области.
Этим документом чиновники отменили
льготы по ЖКХ семьям пострадавших в
ядерной аварии. Прокуратура вступилась
за тех, кто подставил себя под смертонос-
ный пепел. Благодаря ее твердой пози-
ции справедливость восстановлена.

По-прежнему острой остается пробле-
ма невыплаты зарплат. В этом году долг
удалось снизить на 20 миллионов рублей,
но прокурора Пономарева это радует
мало: он видит, что многочисленные про-
тесты, предостережения, даже дисквали-
фикация руководителей и возбуждение
уголовных дел по ст.145 УК РФ («Невып-

лата заработной платы, пенсий, стипен-
дий, пособий и иных выплат») не дают
ощутимых результатов. Сегодня в одном
месте удалось добиться улучшения, завт-
ра точно такая же проблема возникает в
другом. Вызывают в прокуратуру на бе-
седу руководителя, например коммуналь-
ной службы района, читают ему статью
Уголовного кодекса и предостерегают от
дальнейших игр с законом. Через час в
районе включаются вода, тепло, свет. Но
через несколько дней в другом месте та-
кая же история. Испуг делу не помощник.
Нужны принципиальные решения испол-
нительной власти, а вот их-то чаще всего
и нет.

Строители сами
законы пишут

Нетерпимая ситуация складывается в
градостроительном комплексе Вороне-
жа. В нарушение всех норм и правил, без
разрешительной документации, строите-
ли вламываются в жилые кварталы и
вплотную с домами громоздят там элит-
ное жилье или развлекательные учреж-
дения. Строителям от всего этого - хоро-
ший куш, проживающим в округе граж-
данам – слезы на всю оставшуюся жизнь.
Пикеты, гневные митинги, многочислен-
ные письма в инстанции пользы, как пра-
вило, не приносят. Да и вмешательство
прокуратуры, честно сказать, далеко не
всегда прекращает безобразия. Строи-
тельство приостанавливается на две-три
недели, пока задним числом согласовы-
вается документация, а потом продолжа-
ется удвоенными темпами.

Ни одно здание, построенное таким
способом в Воронеже, да и в других го-
родах области, не снесено. Наш гость по-
считал большой удачей для прокуратуры,
что в арбитражном суде удалось добить-
ся признания недействительным поста-
новления горадминистрации о выделе-
нии участка под строительство нижего-
родского универсама на Ленинском про-
спекте и отстоять сквер на Куцыгина-Ки-
рова. Причем сквер удалось отстоять
только с помощью Генеральной прокура-
туры. Что касается ожесточенных схваток
за место в парке «живых и мертвых», то
строительство здесь, несмотря на все
запреты, продолжается, и скоро на кос-
тях павших встанет очередной торговый
монстр. Вот какую силу имеют воронеж-
ские строительные боссы. Да и не мудре-
но, ведь многие из них превратились в
«народных защитников» и заседают в за-
конодательных собраниях.

Горько, но честно прозвучали слова

Александра Ивановича: «Прокуроры не
могут грудью вставать на каждом строя-
щемся объекте. Пока городская власть
допускает беспринципность и равноду-
шие, безобразия будут продолжаться.
Никакие пикеты и митинги не помогут,
если сами люди не задумаются и не осоз-
нают – кого же они выбирают в эту
власть?» Прав наш гость. Мы, уважаемые
сограждане, своими руками посадили в
руководящие кресла тех, для кого главная
забота - не ущемить собственные инте-
ресы.

Есть ли у нас
свои ходорковские?
Конечно, миллиардеров типа Ходор-

ковского на воронежской земле нет. Зато
тех, кто успешно уходит от налогов и ра-
ботает с черным налом, в городе хвата-
ет. Особо процветают такие люди в стро-
ительной индустрии и торговле горюче-
смазочными материалами. Для того, что-
бы довести их до скамьи подсудимых,
нужна кропотливая оперативная работа
всех подразделений правоохранитель-
ных органов. Одной прокуратуре это не
под силу. Нарушивший закон должен от-
вечать по полной программе. Сомнений
тут нет. К сожалению, в последнее время
ошибки в работе и объективная критика
этих ошибок прокуратурой вызывают бо-
лезненную реакцию некоторых руководи-
телей силовых структур и связанных с
ними депутатов. Начинают распростра-
няться слухи о том, что у прокурора обла-
сти нет взаимопонимания с коллективом,
делаются заявления о необходимости
анализа прокурорской работы. Пока та-
кой раздор и шатания, олигархи местно-
го разлива могут спать спокойно. И это
нас, рядовых граждан, вовсе не радует.

Лобби работает
и работает

Ежегодно прокуратура опротестовы-
вает сотни законодательных актов мес-
тных органов представительной власти.
Это говорит не о малограмотности юри-
дических служб этих органов, а о том, что

в местных «думах» лоббируются и протал-
киваются законотворческие акты, нуж-
ные определенным группам депутатов. В
жизни существуют законность и целесо-
образность. Именно целесообразностью
характеризуются нынче многие весьма
выгодные для разработчиков положе-
ния. Вред лоббирования существует не
только в Воронеже. Им объясняются и
некоторые законы, принимаемые Госду-
мой. Это относится, в частности, к УПК и
УК РФ. Недаром ведь не успели эти ко-
дексы появиться в свет, как в них тут же
начали вносить сотни поправок. Для от-
мены некоторых статей потребовалось
даже вмешательство Конституционного
суда. Все это и говорит, что авторы зако-
нов преследуют свои цели при их подго-
товке. Последний пример – институт кон-
фискации имущества. Сначала она пол-
ностью была отменена, теперь начались
дебаты о восстановлении этой меры на-
казания.

Когда дело – труба
Прокурору Пономареву странно было

слышать упрек губернатора в его адрес
по поводу воровства труб на строитель-
стве Южного водовода. Это дело рассле-
довало более 7 месяцев главное след-
ственное управление ГУВД, причем ми-
лицейские службы пытались трижды его
закрыть, и только настойчивость проку-
рорских работников заставляла сыщиков
продолжать искать похитителей. Заказ-
чик строительства в лице администрации
области не позаботился об организации
элементарной охраны объекта, а когда
стройматериалы исчезли, виновной поче-
му-то оказалась прокуратура. Теперь
строители для завершения работ требу-
ют еще 427 миллионов рублей, и заказ-
чик согласен с этими претензиями. Так
разве прокуратура виновата в неприкры-
том воровстве и трате денег, которые уп-
лывают, словно в бездонную бочку

Кто достоин
прокурорского

мундира
К сожалению, не изжита практика,

когда райпрокуроры весьма дружно жи-
вут с местным начальством и почему-то
не замечают нарушений законности в
районе. Именно это обстоятельство уже
заставило сменить прокурорское началь-
ство в некоторых районах области. Не-
давно одному из таких начальников и его
заместителю коллегия прокуратуры объя-
вила о неполном служебном соответ-
ствии. Надо сказать, что не все из моло-
дых юристов, одевающих синий мундир,
оправдывают доверие. Кто-то работает
небрежно, допуская серьезные ошибки в
расследовании дел, кто-то с апломбом и
высокомерием относится к гражданам,
чуть ли не в каждом из них подозревая
преступника. С каждым новым сотрудни-
ком органов прокуратуры Александр По-
номарев пытается побеседовать сам. Ему
важно узнать о жизненных устремлени-
ях новичка, определить, годится ли он для
такой ответственной работы. Пожелаем
прокуратуре меньше проколов.

Записал Борис ВАУЛИН.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Как мы уже сообщали, в минувшую пятницу гостем журналистов газеты
был прокурор области Александр Пономарев. В последние месяцы его имя
часто мелькает в средствах массовой информации. Не только в связи с
деятельностью областной прокуратуры, но и с напряженными отношениями
между ним и начальником ГУВД. Однако Александр Иванович, охотно
рассказывая о работе прокуратуры, всячески старался избегать болезнен-
ной темы. Если и касался ее, то не называл фамилий, а обозначал оппонен-
тов местоимениями «они», «им», «о них». Признался, что первый год ему было
довольно тяжело на новом месте, ибо сразу почувствовал, что он здесь не
слишком желательное лицо. Когда же, несмотря на ранг руководителя того
или иного органа, стал требовать выполнения законов, в ход было пущено
утверждение о его невыносимом характере. Журналисты такого характера
не заметили, хотя осторожность нашего гостя в выражениях чувствовали.
Возможно, это профессиональная привычка любого человека в погонах, а
возможно, просто боязнь обещаний, выполнение которых зависит нередко
не только от личного желания прокурора.

Хоть криком кричи об этом.
Непонятливому в очередной раз
растолкуют о тонкостях рыноч-
ной экономики в нашем базар-
ном варианте. Голь же, как все-
гда на Руси, на выдумку хитра. О
выдумке и речь.

- Ставку делаем на «бэушную»
технику, - рассказывает Николай
Пархоменко, председатель сель-
хозартели «Рассвет» из Россо-
шанского района.

«Бэушная» - бывшая в упот-
реблении.

- Отработал свой век свекло-
вичный погрузчик, новый стоит
тысяч восемьсот рублей. При-
смотрели старенький на свалке
у соседей. Из двух сложили один,
который нам ещё послужит. По-
купка и ремонт обошлись в 130
тысяч рублей. Есть разница?
Ведь каждому нужна техника до-
рогая и не очень.

- Второй пример, нечем уби-
рать хлеба, - говорит Николай
Дмитриевич. - Вышли на ростов-
ских машиностроителей. Те со-
гласились помочь с капитально-
восстановительным ремонтом
комбайнов «Дон». Наши механи-
заторы Сергей Стеценко и Ген-
надий Грачев с помощниками
разобрали две машины до вин-
тика. Ростовчане составили «де-
фектную» ведомость, привезли
детали. Наново поставили агре-
гаты на колёса. Испытали в
поле. Прошлая жатва показала,
что комбайны надёжны. По цене
вполовину дешевле. Да и рас-

считывались за них зерном но-
вого урожая. Этими «Донами»
сезонов на пять наперед разре-
шили проблему уборочной стра-
ды.

Акционерное общество «Юж-
ное» в селе Жилино тоже Россо-
шанского района живёт побога-
че. Но и здесь в своей мастерс-
кой продляют срок службы тех-
ники. Своими наработками по-
делился главный инженер Нико-
лай Горбанев.

- Тоже сотрудничаем с Росто-
вом. Правда, от ремонтных услуг
сейчас пришлось отказаться.
Фирма подорвала свой престиж
на мелочах, щели в зерновом
бункере залепили пластилином
и закрасили. После обнаружи-
лось. Извинялись. А мы разозли-
лись и прикинули, что самостоя-
тельно сможем капитально вос-
станавливать «Доны». Ремонти-
руем. Получается не хуже. И в
три раза дешевле.

Рассказывая и рассуждая по
«заданной теме», мои собесед-
ники в один голос утверждали:
селу нужен рынок подержанной
техники.

- Нет, наши бывшие «Сельхоз-
техники» просто ушами хлопают,
да обеги ты по селам машинные
дворы. Подбери кинутые ком-
байны, культиваторы, сеялки.
Какой агрегат разбери на час-
ти и продавай годные детали. К
какому руки приложи, подрес-
таврируй и выставляй на прода-
жу. Цену только проси приемле-

мую. Под ногами заработок ва-
ляется.

Вспомнили зарубежный при-
мер. Председатели сельхозпред-
приятий в поездке по американ-
скому Канзасу увидели и услы-
шали: отработал новый трактор-
комбайн лет семь - отгоняют его
на местный ремонтный заводик.
Фермер машину продает заводу.
Там её отреставрируют и - на ры-
нок. «Бэушная» техника пользу-
ется большим спросом. Надеж-
ная, вновь на гарантии.

Беседуем об этом с директо-
ром акционерного общества «Аг-
роремтехсервис» Виктором Ру-
бановым. Он возглавляет как
раз то бывшее отделение «Сель-
хозтехники» в селе Новая Калит-
ва. Упрек коллективу Виктор
Иванович снимает.

- «Рассвет» восстанавливал
«Доны» в нашей мастерской.
Возвращаем в строй кормораз-
датчики, косилки-измельчители,
культиваторы. Агрегаты везут к
нам из хозяйств не только Рос-
сошанского района, из соседних
– Богучарского, Верхнемамонс-
кого, Кантемировского. Беда в
том, что бедными сделали всех.
Машину отремонтировали, а
деньги за работу ждем месяца-
ми.

Дай банк нам кредиты под
божеские проценты, проблему
бы, конечно, решили. Пока ста-
ночное оборудование цело. Кад-
ры специалистов окончательно
ещё не порастеряли.

Местной власти тоже выгод-
но иметь открытый рынок подер-
жанной сельхозтехники. Ведь
стихийно он существует. Где есть
лазеечка, там проходимцы. За-
чем их плодить? Зачем же себе
усложнять и без того нелегкую
жизнь?

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

«Бэушная» техника
в дело идет

Нынче не то, что трактор, любая новая техника стала для
крестьянина, будь он работник сельхозпредприятия или
фермер, непозволительной роскошью. Так распоряжается
господин Рынок. Сошедшая с заводского конвейера
сельхозмашина для большинства хлеборобов остается
несбыточной мечтой.

СЕЛЬСКИЕ БУДНИ

� После окончания средней школы Станислав Леленко стал
механизатором в колхозе «Казанка» Таловского района.
Завершил сев сахарной свеклы и готовится к ее уборке.

Фото Анатолия ПЕТРОВА.

Иранское
досье

Заметной отличительной чертой минувшей неде-
ли можно считать активную внешнеполитическую
деятельность Президента Владимира Путина. К чис-
лу наиболее значимых событий этого рода можно
отнести официальный визит в Россию председате-
ля Китайской Народной Республики Ху Цзинтао. Со-
гласно официальной версии целью визита являют-
ся двусторонние отношения наших стран и совмес-
тная борьба с терроризмом. Однако в заявлениях,
сделанных обоими лидерами после переговоров,
достаточно жестко прозвучали и другие нотки: Рос-
сия и Китай против однополярного мира (читай: про-
тив американской гегемонии в международных от-
ношениях). Стремительный рост азиатской держа-
вы и ее безусловное лидерство в мире через пол-
тора-два десятилетия создают реальные предпосыл-
ки к тому, чтобы уже сегодня существенным обра-
зом определять векторы мировой политики и ока-
зывать на нее самое серьезное влияние. Как обыч-
но и бывает в контексте общей угрозы (или давле-
ния), стороны пришли к согласию по большинству
обсуждавшихся вопросов. С учетом того, что погра-
ничные вопросы между нашими странами урегули-
рованы (хотя и с ущербом для российской стороны),
перспективы к дальнейшему сотрудничеству пред-
ставляются весьма реальными и обнадеживающи-
ми. Если, конечно, отвлечься от той потенциальной
угрозы, которую представляет для нас многомилли-
ардный Китай самим фактом своего существования.

Однако дело, разумеется, не только в двусторон-
них отношениях. Ситуация в мире резко изменилась
после избрания президентом Ирана представите-
ля праворадикального крыла иранской политичес-
кой элиты. И без того вечно критикуемая на Западе
страна может стать вторым после Ирака испыта-
тельным полигоном для нового международного
порядка, определяемого с берегов Потомака. Отно-
шения между Ираном и США обостряются букваль-
но на глазах, но политическая составляющая в них,
увы, не является единственным полем столкнове-
ния интересов.

Вторым таким полем является экономика, точ-
нее, сотрудничество в области ядерной энергетики.
В этой сфере задействованы огромные деньги, по-
терять которые не готовы ни Россия, ни американ-
цы. Борьба за них предстоит нешуточная, и ее отго-
лоски слышны уже сейчас. Как известно, в Швей-
царии арестован бывший министр по атомной энер-
гии России Георгий Адамов. Деятельность его ведом-
ства и раньше вызывала нарекания как внутри
страны, так и за ее пределами. Чего стоит пролоб-
бированное им через Государственную Думу реше-
ние о захоронении в России отработанного ядер-
ного топлива! Однако у американской стороны, по-
видимому, есть на Адамова свое «иранское досье»,
которое и стало для бывшего российского министра
поистине роковым. Стоит отметить, что соперниче-
ство в сфере высоких технологий нигде и никогда
не проходило легко и просто: достаточно взглянуть
на новейшую историю американо-японских отноше-
ний, которые также часто принимали остроконфлик-
тный характер именно в этой сфере. С учетом того,
что российские контракты в Иране исключительно
выгодны нашей стране, и она не намерена их свер-
тывать, предстоит нелегкая дипломатическая и по-
литическая борьба за отстаивание там своих эко-
номических интересов.

Возможное обострение ситуации вблизи россий-
ских южных границ не сулит нашей стране ничего
хорошего. Несмотря на то, что Президент Путин в
последнее время уделяет достаточно много внима-
ния укреплению обороноспособности страны, она
все-таки оставляет желать много лучшего. Огром-
ные участки границы не прикрыты, поток оружия и
наркотиков в любой момент может захлестнуть и
без того неспокойный юг России. Но, с другой сто-
роны, дестабилизация обстановки в регионе невы-
годна никому. Отсюда попытки региональных дер-
жав – России, Китая, Казахстана, Узбекистана, Кир-
гизии и Таджикистана объединить свои усилия про-
тив общей угрозы. Прошедшее на днях в Астане за-
седание так называемого ШОС – Шанхайской орга-
низации сотрудничества преследовало именно эту
цель. Желание Индии, Монголии и Пакистана прим-
кнуть к этой организации говорит о согласованном
понимании проблемы всеми государствами регио-
на и о возможной совместной работе на диплома-
тическом и политическом поприще по предотвра-
щению вооруженного конфликта.

Однако только региональными усилиями эту за-
дачу не решить. Необходимо образумить тех в США,
кто единственным способом решения мировых про-
блем считает применение военной силы. Хорошо
еще, что союзники США по Североатлантическому
альянсу так не считают. Европейская дипломатия
иначе смотрит на решение проблем, связанных с
характером общественного строя, спецификой эко-
номического уклада и преобладающими культурны-
ми ценностями той или иной страны.

В свете того, что сама Европа в настоящее вре-
мя переживает буквально нашествие выходцев из
стран Азии, Африки и Латинской Америки (прежде
всего мусульманских), ее политики предельно осто-

рожны в вопросах культуры и веры и более разум-
ны в отношении силового давления на эти страны.
Поэтому их сдержанная позиция в отношении оче-
редного «удара возмездия» может оказать опреде-
ленное влияние на американскую администрацию,
оберегая ее и всех нас от губительного по своим
последствиям решения. Встреча российского Пре-
зидента со своими европейскими коллегами Жа-
ком Шираком и Герхардом Шредером на торжествах
по случаю 750-летия Калининграда показывает, что
определенные консультации такого рода уже ведут-
ся. Правда, один из самых надежных заокеанских
друзей российского Президента, канцлер ФРГ
Г.Шредер, скорее всего, скоро оставит свой пост.
Вотум недоверия, вынесенный его правительству в
бундестаге, означает досрочные парламентские вы-
боры, не предвещающие правящей партии социал-
демократов ничего хорошего.

Что же касается внутрироссийских событий, то
здесь возмутителем спокойствия стала «Единая Рос-
сия», озаботившаяся не столько состоянием границ
и безопасностью страны, сколько состоянием изби-
рательного законодательства. Действующее зако-
нодательство вызвало у «партии власти» массу на-
реканий, смысл которых заключается в том, чтобы
и дальше обеспечивать свою гегемонию на полити-
ческом поле России, создавая массу неудобств для
политических соперников и отрезая им путь в пред-
ставительный орган власти.

Смысл поправок сводится к тому, чтобы ужесто-
чить правила и нормы прохождения в Государствен-
ную Думу различных партий, и прежде всего оппо-
зиционных. Во-первых, с этой целью повышен так
называемый заградительный барьер – с 5 процен-
тов до 7. Если учесть, что на минувших выборах и
5-процентный барьер оказался не по зубам мно-
гим российским партиям, теперь их шансы на про-
хождение в парламент и вовсе близки к нулю.

Во-вторых, запрет на создание коалиций «доби-
вает» и без того слабые объединительные импуль-
сы, свойственные российским политическим обра-
зованиям. Если эта инициатива преследовала цель
подтолкнуть партии к скорейшему объединению, то
результат получился обратный. «Яблоко» устами Гри-
гория Явлинского еще раз подтвердило, что они с
СПС – разные партии и об объединении не может
быть и речи. Сложности возникают и на левом флан-
ге, и даже в центре. Иными словами, опять получа-
ется по Черномырдину: хотели как лучше, а получи-
лось, как всегда.

В-третьих, предложение отменить графу «против
всех» на местных выборах и тем самым подтолкнуть
избирателя к более определенному голосованию на
самом деле лишает этого избирателя возможности
выразить свое недоверие властвующей элите. Как
образно, но точно выразился один публицист, не все
же время народу держать фигу в кармане, нужно
ее иногда и в бюллетени впечатывать. К слову ска-
зать, норма «против всех» есть в законодательстве
многих англосаксонских стран, и прежде всего в
Англии и США. Английский парламент даже перио-
дически заслушивает отчеты влиятельных социоло-
гических служб, выясняя мотивы подобного голосо-
вания. В нашем же случае предлагают отменить гра-
фу, которая в последнее время была одной из са-
мых результативных: из 225 избирательных окру-
гов ее отмечали в 205. Вывод из этого напраши-
вался неутешительный: правительство себя исчер-
пало, выборы демонстрируют тотальное недоверие
власти. И вот вместо того, чтобы выяснить причины
такого недоверия, предлагается отменить саму гра-
фу, т.е. устранить барометр, а не причины повыше-
ния давления политической атмосферы. Между тем
причины давно понятны: продекларировав в Кон-
ституции социальное государство, наша власть си-
стематически принимает законы, ухудшающие по-
ложение неимущих слоев. Фактически провалены
пенсионная реформа, реформа ЖКХ, монетизация
социальных льгот и т.д. И вот за все это нам предло-
жено заплатить отказом от самой возможности по-
слать власти отрицательный ответ на ее политику.

Наконец, в-четвертых, запрет на переход депу-
тата из одной фракции в другую. Ослушников ждет
немного-немало как лишение гордого звания «на-
родный избранник». С одной стороны, мера вроде
бы своевременная: в предыдущей Думе каждый
второй депутат был «перебежчиком», т.е. изменял
тем принципам, которые проповедовал во время
избирательной кампании. Но, с другой стороны, не-
понятно, что делать депутату, который по прошествии
времени в чем-то принципиально разошелся с ли-
нией партии. Куда ему деваться? Фракция может
исключить его из своих рядов, но что делать, если
он сам не согласен с мнением фракции? А вот пре-
дусмотреть право отзыва депутата самими избира-
телями наши бдительные законодатели почему-то
забыли. Может, боятся, что отзовут не тех?

В канун предстоящих политических баталий есть
о чем задуматься и читателям, и отправляющемуся
в законный отпуск политическому обозревателю
«Коммуны».

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

«Наше Ретро-Информбюро» - так назвали одну из рубрик к
60-летию Победы журналисты «Лискинских известий». И
помогла им в этом… их же газета шестидесятилетней
давности.

Воскресившие время
ПОМНИ, ВЕРУЙ, ГОРДИСЬ

В годы военного лихолетья
лискинской «районке», называв-
шейся тогда «Путь Ленина», дове-
лось примерять и солдатскую
шинель, и промасленную фор-
менку железнодорожного маши-
ниста, и телогрейку колхозного
стахановца. Небережливое вре-
мя пощадило годовую подшивку
газеты той далекой поры, а бла-
годарная память журналистов
воскресила публикации фронто-
вых лет, бережно перенесла их на
страницы дня нынешнего. И
вновь заговорила с лискинскими
читателями военная эпоха. Че-
канными фразами фронтовых
сводок, скупым языком торопли-
вых солдатских писем, лаконич-
ной публицистикой о подвигах
фронта и тыла. Публикуя первые
материалы под этой рубрикой,
лискинские газетчики и предпо-
ложить не могли, что они поды-
мут целые пласты судеб своих
земляков, откроют затворы на-
родной памяти, где давние воен-

ные эпизоды находили продол-
жение в жизни и судьбах после-
дующих поколений лискинцев.
Уже после первых материалов в
«Ретро-Информбюро» редакцию
«районки» накрыла лавина звон-
ков и писем. Житель с. Владими-
ровка Иван Коровин вспомнил:
«В феврале 44-го в газете «Путь
Ленина» была опубликована за-
метка о нашем земляке Трофиме
Лютикове. Этот человек вернул-
ся с фронта без кистей рук и уже
на второй день пошел к предсе-
дателю колхоза с просьбой дать
ему работу. Я был в то время
14-летним мальчишкой и хорошо
его помню. И люди до сих пор по-
мнят этого замечательного чело-
века. Найдите о нем заметку,
опубликованную в годы войны».
И журналисты находят. И вновь
задышала эпоха воздухом беско-
рыстия и неброской героики. И
напомнила нынешним читателям
о непреходящих человеческих
ценностях, с достоинством сохра-

ненных в лихую годину. …О под-
виге лейтенанта-пулеметчика
Алексея Высокого с хутора Див-
ногорье газета поведала земля-
кам в сентябре 44-го. И вновь на-
помнила нынешней весной. В
бою за безымянную высоту
А.Высокий отразил шесть вра-
жеских контратак, уничтожив бо-
лее 40 гитлеровцев. Друзья на-
шли мертвого героя рядом с пу-
леметом – мертвые пальцы так
и не выпустили рукоятки «макси-
ма». И снова звонок в редакцию:
«Я учился вместе с А.Высоким,
вместе начинали работать в од-
ном колхозе, - вспоминает его од-
носельчанин Николай Шинкарев.
– После гибели Алексея его брат
Александр назвал в честь него сво-
его сына. С достоинством пронес
он по жизни имя своего дяди. Буду-
чи на пенсии, Алексей Высокий и
сейчас продолжает работать, явля-
ясь примером трудолюбия для сво-
их земляков. Расскажите о нем…».

Строчки, опаленные войной,
воскрешают пригашенную па-
мять. А может, указывают они те
самые нравственные ориентиры,
которых так сегодня нам всем не
хватает?

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны»,

г. Лиски.
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ПЕРЕКРЕСТКИ РЕФОРМ

Свое выступление он начал с
небольшого экскурса в недав�
нюю историю. Согласно действо�
вавшему до 2004 года «Положе�
нию о предоставлении гражда�
нам субсидий на оплату комму�
нальных услуг» № 887,  которое
было утверждено постановлени�
ем Правительства от 22 августа
1999 года, в семьях, где сово�
купный доход не превышал про�
житочного минимума, расходы

Субсидии в ЖКХ
Вопрос жилищных субсидий затрагивает интересы тысяч

воронежских семей, поскольку речь идет о насущном � плате за
жилье. В последние несколько лет субсидия для многих людей
стала порой единственно возможным способом решить свои
жилищные проблемы. Но с 1 января 2005 года в действующем
законодательстве произошли серьезные изменения по начис�
лению оплаты за услуги ЖКХ. Некоторые граждане, получав�
шие раньше государственную поддержку,  лишились ее.

Депутаты  решили разобраться в этой ситуации. На после�
днем заседании областной Думы в рамках часа исполнитель�
ной власти на вопросы, связанные с жилищно�коммунальным
реформированием, отвечал начальник Главного управления
ЖКХ администрации области Леонид ВОРОБЕЙ.

граждан на оплату жилья и ком�
мунальных услуг не превышали
половины минимального разме�
ра оплаты труда. Предполага�
лось, что остальные издержки
службам ЖКХ будут компенси�
рованы из бюджетов разных
уровней. Однако на деле феде�
ральный бюджет все затраты
коммунальщикам возместил,  а
областной и муниципальные
бюджеты за 2004 год задолжа�

ли предприятиям ЖКХ 311 млн.
руб. Всего же в 2004 году субси�
дии на оплату жилья и комму�
нальных услуг получили 99827
семей воронежцев на общую
сумму 308,3 млн. руб.

С начала этого года вступило
в силу  новое постановление
Правительства от 30 августа
2004 года №444 о предоставле�
нии гражданам субсидий на оп�
лату коммунальных услуг. Рань�
ше величина выплат весьма за�
метно «скачкообразно» снижа�
лась, как только доход семьи
переваливал за черту прожиточ�
ного минимума. И  если, к при�

меру, среднедушевой доход был
выше хотя бы на рубль, семья
должна была оплачивать ком�
мунальные платежи в объеме 22
процентов от своих доходов. А та
семья, у которой доходы чуть�чуть
(на тот же рубль) не дотягивали
до прожиточного минимума, оп�
лачивала жилье из расчета 50
рублей с человека. Этот рубль
«делал погоду» в предоставлении
субсидий. Теперь и тем и другим
они будут рассчитываться по од�
ним и тем же принципам. Только
для граждан, чьи доходы на чле�
на семьи оставляют их ниже чер�
ты бедности, субсидия станет

определяться с учетом поправоч�
ного коэффициента и по заяви�
тельному принципу.

В связи с изменением ставок
и нового компенсационного
стандарта количество семей,
получающих жилищные субси�
дии в Воронежской области,
уменьшилось на 33 процента.

Но, тем не менее, как отметил
начальник управления ЖКХ,
«впервые на этот год весь объем
в денежном выражении зало�
жен в областном бюджете – 428
млн. руб. на социальную поддер�
жку населения в виде субсидий
при оплате за ЖКХ». Это значит,

что субсидиями в полном объе�
ме будут обеспечены все жите�
ли, которые будут обращаться за
этим видом социальной поддер�
жки. Деньги будут выделяться из
консолидированного бюджета
области. По данным профильно�
го управления, в первом полуго�
дии из 135,5 млн. руб., которые
были предъявлены для оплаты
из областного  бюджета, оплаче�
но все полностью.

Однако это не успокоило де�
путатов: «Из выступления следу�
ет, что нововведения улучшили
положение дел, но ведь 33 про�
цента семей лишаются поддер�

жки. А это около 50 тыс. человек.
Лучше жить они не стали. На ка�
кую помощь государства они
могут рассчитывать?»

Леонид Воробей пояснил, что
 администрация области сдела�

ла все возможное для увеличе�
ния числа воронежцев, имею�
щих право на субсидии. Норма
коммунальных расходов от со�
вокупного дохода семьи, по фе�
деральному законодательству,
не может превышать 22 про�
центов. Область воспользова�
лась законодательно предос�
тавленным правом изменять в
сторону улучшения положения
граждан этот показатель за счет
средств местного бюджета и по�
становлением администрации
области №252 от 12 апреля
2005 года для семей пенсионе�
ров установила его в размере
18 процентов.

Для сравнения. Как дела у

соседей? Курск, Тамбов,
Брянск, Владимир, Иванов,
Пенза оставили федеральную
ставку – 22 процента. В Белго�
родской области установили
льготы для тех, у кого доход
менее 3 тыс. руб. в месяц, став�
ка � 15%. В Кировской области
�  15 % для неработающих пен�
сионеров.

 � У нас идет слаженная ра�
бота и с органами власти, и с
населением. К октябрю восста�
новим численность получаю�
щих и качество предоставления
субсидий, � заверил Леонид
Воробей.

Депутаты рекомендовали
Главному управлению по труду и
социальной защите населения
детально проанализировать
вопрос исчисления прожиточно�
го минимума. Решено осенью
еще раз вернуться к обсужде�
нию этой проблемы.

От постановки цели – к достижению
В области формируется новая система исполнительной власти

Начало этому процессу положено принятием За�
кона «О системе исполнительных органов государ�
ственной власти Воронежской области», проект кото�
рого внес глава администрации области Владимир
КУЛАКОВ.

Комментируя эту законодательную инициативу, губер�
натор отметил, что проводимые в стране широкомасш�
табные реформы, затрагивающие интересы всего насе�
ления, требуют нового качества организации работы ис�
полнительных и представительных органов государствен�
ной власти.

� Мы должны стать идеологическими помощниками
главам и депутатам сельских поселений, выработать, в
первую очередь, идеологию взаимоотношений (в том
числе и  межбюджетных)  различных уровней власти,
сформулировать конкретные критерии и показатели на
ближайшие пять�десять  лет, которые должны быть дос�
тигнуты в результате совместной работы, � подчеркнул
Владимир Григорьевич.

Губернатор откровенно признал, что существующая
структура организационного управления областью не от�
вечает уровню сегодняшних  задач. Она не способна
эффективно регулировать процесс  реализации реформ
в силу своей громоздкости, выполнения не свойственных
государственной власти функций, дублирования многих
функций разными структурами власти, отсутствия четко
прописанных для каждого структурного подразделения
показателей, четких принципов стимулирования труда
государственных служащих и ответственности за некаче�
ственное исполнение их полномочий. Это и послужило
причиной разработки новой идеологии организационно�
го управления исполнительной властью.

Состояние администрации области тщательно анали�

зировалось в течение года с помощью группы ученых.
Одновременно были «продиагностированы» руководите�
ли подразделений и их заместители, на каждого состав�
лен деловой портрет. Выявлены 1680 функций отрасле�
вых управлений и служб, часть из которых не являлись
государственными, а часть были просто надуманными.
Значительное количество чиновников выступало в роли
статистов, работало не на перспективу, а констатируя
постфактум достигнутые результаты.

В результате было оставлено для исполнения государ�
ственной службой 960 функций, а остальные изъяты из
положений о структурных подразделениях. Это позволит
провести 40�процентное сокращение персонала.

Новая структура исполнительной власти будет форми�
роваться из трех блоков: целеполагания, целедостиже�
ния и организационно�контрольного.

Блок целеполагания включит в себя высший совет
регионального развития (постоянно действующий колле�
гиальный экспертно�консультативный орган при главе
администрации области, содействующий выработке пред�
ложений, направленных на разработку стратегических
документов развития области, планов действий и зада�
ний по формированию государственных программ), центр
региональных реформ (координирует работу блока, гото�
вит материалы для обсуждения на высшем совете, раз�
рабатывает распорядительные документы главы адми�
нистрации области, утверждающие рекомендации сове�
та), институты регионального развития и регионального
законодательства (разработка стратегических докумен�
тов, программ развития и законодательная практика ре�
ализации реформ), главное управление экономического
развития (главный планирующий и  связующий орган с
блоком целедостижения).

Блок целедостижения: отраслевые органы исполни�
тельной власти, задачей которых является практическое
достижение показателей, разработанных блоком целе�
полагания и утвержденных главой области. Каждое от�
раслевое управление разрабатывает целевую програм�
му достижения этих показателей повышения качества
жизни на ближайшие пять лет и защищает на высшем
совете регионального развития. Одобренные советом
отраслевые программы сводятся в единую комплексную
программу на очередной финансовый год и вносятся на
утверждение законом вместе с проектом областного
бюджета.

Блок организационно�контрольный – аппарат ад�
министрации области, в котором создается управление
государственной службы и кадров, централизующее кад�
ровую политику органов государственной власти, орга�
низует подбор, ротацию, обучение, формирует действен�
ный кадровый резерв. Образуется новое структурное
подразделение – главная инспекция, которая будет от�
слеживать достижение главных целевых показателей
повышения качества жизни на территории области.

Предполагается также сконцентрировать и перенес�
ти в существующие ГУПы ряд вспомогательных функций,
в том числе материальные, транспортные и информаци�
онного обеспечения.

� Повышение эффективности управления, � сказал в
заключение В. Кулаков, � процесс практически непре�
рывный. Чтобы создать эффективно работающую ад�
министрацию, потребуется разработка целого ряда до�
кументов, закрепляющих горизонтальные связи, сти�
мулирующих госслужащих к повышению профессиона�
лизма. И принимаемый закон – первый шаг в этом
направлении.

На  четвертом  заседании
областной Думы в первом чте�
нии был принят  проект зако�
на «О внесении изменений в
Закон  Воронежской области
«О программе экономическо�
го и социального развития
Воронежской области  на
2002�2006 годы».

Вниманию  депутатского кор�
пуса было представлено семь
инвестиционных проектов с об�
щим объемом финансирования
864,2 миллиона рублей. Проек�
ты   дают  дополнительный им�
пульс социально�экономическо�
му  развитию  региона. Програм�
ма   с момента своего действия

Инвестиции в реальную экономику
постоянно пополняется  новыми
интересными проектами. И это
правильно,  ведь привлекаемые
инвестиции создают условия для
эффективного развития  про�
мышленности,  транспорта,  аг�
рарно�промышленного комплек�
са, а, значит,   работают  на дос�
тижение  результатов,   намечен�
ных   программными документа�
ми.

 Проект ОАО «Лискинский га�
зосиликат» предполагает завер�
шение строительства и реконст�

рукции ранее законсервирован�
ного  завода по производству
газосиликатных блоков в г. Лис�
ки,  перевооружение его     обору�
дованием  немецкой  фирмы
«Wehrhahn». Это позволит  обес�
печить выпуск 300 тысяч кубо�
метров блоков из ячеистого бе�
тона. Сумма дополнительных
платежей в бюджеты всех уров�
ней составит 33,3 миллиона руб�
лей, в том числе в  областной –
6,4 миллиона рублей.

Приобретение специальной

техники, досмотрового оборудо�
вания, автоматизированной си�
стемы визуального информиро�
вания пассажиров  для ОАО
«Авиакомпания «Воронежавиа»
позволит   создать  узловой аэро�
порт,   на который будут  замы�
каться международные и внут�
ренние авиалинии.  Развитие
технической базы аэропорта
«Воронеж»   даст  возможность
обслуживать более 3300 выле�
тов самолетов в год, сдать 8 са�
молетов в аренду. Кроме почти

полусотни новых рабочих мест,
проект обещает пополнение
бюджетов на 40,9 миллиона руб�
лей,  в том числе областного – на
9,3 миллиона рублей.

На повышение эффективнос�
ти производства и реализацию
зерна направлено перевоору�
жение ООО «Агрофирма Гаран�
тия» Новоусманского района.
Приобретение сельхозтехники
для сева и уборки зерновых по�
зволит увеличить  объемы  сель�
хозпродукции – пшеницы, ячме�

ня, гороха, подсолнечника, муки
и отрубей. Немаловажно и то,
что в агрофирме дополнительно
появится семь рабочих мест.

На развитие молочного живот�
новодства направлен  проект ООО
«Агрогарантмолоко» Семилукско�
го района. Здесь планируется уве�
личение  поголовья скота за счет
приобретения  в Австрии коров
симментальской породы,  рекон�
струкции животноводческих поме�
щений, оснащение доильного зала
современным оборудованием.
После реализации проекта про�
изводство молока должно увели�
читься на 3,3 тысячи тонн, мяса –
на 213 тонн.

(Окончание на 4�й стр).

В окончательном чтении на четвертом  за�
седании областной Думы  были  приняты  изме�
нения  в Программу государственных гаран�
тий оказания гражданам Российской Федера�
ции бесплатной медицинской помощи на 2005
год на территории Воронежской области.

Необходимость внесения  изменений в мар�
товское  постановление Воронежской областной
Думы,  на котором была утверждена Программа
государственных гарантий оказания бесплатной
медицинской помощи на 2005 год, вызвана ря�
дом  объективных факторов. Во�первых,  факти�
ческие  показатели медицинской помощи,  кото�
рую оказывают  муниципальные  образования,
существенно превысили прогнозируемые и пото�
му нуждаются в корректировке.

Во�вторых, реализация  Федерального закона
№122  потребовала необходимости приоритет�
ного развития амбулаторно�поликлинической по�
мощи на территории Воронежской области.  Вы�
писка рецептов на лекарственные средства, дис�
пансеризация  федеральных льготников,  нера�

Опора на поликлиническое  звено
ботающих пенсионеров по старости, оформление
документов   на   санаторно�курортное лечение
привели к значительному увеличению  объемов
медицинской  помощи именно в  амбулаторно�
поликлиническом  звене.  Именно по этой причи�
не возникла необходимость изменения  шестого
раздела Программы,  где  были скорректированы
величины утверждаемых объемов по амбулатор�
но�поликлинической и стационарной помощи и
помощи, оказываемой в дневных стационарах.
Кроме того, в систему обязательного медицинс�
кого страхования вновь  вошла  Дорожная детс�
кая клиническая  больница,  увеличились  объемы
стационарной помощи ведомственными учреж�
дениями РЖД.

Изменение объемов и бюджетной составляю�
щей финансирования между видами медицинской
помощи, не вошедшими в Территориальную про�
грамму обязательного медицинского страхования,
средствами бюджета,  направляемыми на ее реа�
лизацию и их увеличение на 42,5 миллиона руб�
лей, определило необходимость корректировки
Программы.

4�е заседание –
последнее в первой
сессии областной
Думы четвертого
созыва.
С 15 июля по 1
сентября у депута�
тов – парламентс�
кие каникулы.

ЗАКОНЫ
•  «О системе исполнительных органов государственной

власти Воронежской области»
•  «О внесении изменений в законы Воронежской области «О

контрольно�счетной палате Воронежской области», «О
государственной гражданской службе Воронежской
области»,   «О денежном содержании государственных
служащих Воронежской области»

• «Об исполнении областного бюджета за 2004 год»
•  «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об

областном бюджете на 2005 год»
• «Об официальной и иной символике в Воронежской

области»
• «Об охране окружающей среды и обеспечении

экологической безопасности на территории
Воронежской области»

• «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О
прогнозном плане (программе) приватизации государ�
ственного имущества Воронежской области на 2004�2006
годы»

•  «О предоставлении государственной (областной) поддерж�
ки организациям, осуществляющим производство полых
стеклянных изделий, для реализации инвестиционных
проектов в рамках экономического и социального разви�
тия Воронежской области на 2005 � 2006 годы»

• «Об утверждении отчета об исполнении бюджета Террито�
риального фонда обязательного медицинского страхова�
ния Воронежской области за 2004 год»

•  «О предупреждении распространения туберкулеза в
Воронежской области»

ЗАКОНОПРОЕКТЫ В ПЕРВОМ ЧТЕНИИ
• «О внесении изменений в Закон Воронежской области

«Кодекс о выборах, референдуме и отзыве выборных лиц»
• «О внесении изменений в Закон Воронежской области

«О Программе экономического и социального развития
Воронежской области на 2002�2006 годы»

• «Об упорядочении размещения объектов игорного бизнеса
на территории Воронежской области»

• «О внесении изменений в Закон Воронежской области
«Об административных правонарушениях на территории
Воронежской области»

• «Об особенностях сохранения, использования, популяриза�
ции и государственной охраны объектов культурного
наследия (памятников истории и культуры) регионального
и местного значения на территории Воронежской области»

ПОСТАНОВЛЕНИЯ
• О назначении на должность мировых судей Воронежской

области
• О представителях Воронежской областной Думы в

квалификационной комиссии при адвокатской палате
Воронежской области

• О плане законодательной деятельности Воронежской
областной Думы на второе полугодие 2005 года

• О протесте прокурора Воронежской области на статью 141

Закона Воронежской области от 29 августа 1994 года
№2�з «О статусе депутата Воронежской областной Думы»

• О внесении изменений в постановление Воронежской
областной Думы от 3 марта 2005 года № 1172�III�ОД «Об
утверждении программы государственных гарантий
оказания гражданам Российской Федерации бесплатной
медицинской помощи на 2005 год на территории Воронежс�
кой области»

• О внесении изменений в постановление Воронежской
областной Думы от 27 сентября 2001 года № 170�III�ОД «О
программе развития образования Воронежской области на
2001�2005 годы»

УТВЕРЖДЕНЫ
ЦЕЛЕВЫЕ ПРОГРАММЫ
• «Неотложные меры борьбы с туберкулезом в Воронежской

области на 2005�2009 годы»
• «Повышение безопасности дорожного движения в Воро�

нежской области на 2005�2006 годы»
• «Дети Воронежской области на 2005�2006 годы»

ПРИНЯТЫ

С информацией об исполне�
нии областного бюджета за 2004
год выступила начальник Глав�
ного финансового управления
администрации области Надеж�Надеж�Надеж�Надеж�Надеж�
да САФОНОВА. да САФОНОВА. да САФОНОВА. да САФОНОВА. да САФОНОВА. Она отметила,
что проводившаяся в прошлом
году бюджетная политика была
направлена на обеспечение ус�
тойчивого роста экономики об�
ласти, уровня жизни населения
и эффективности выполнения
администрацией своих функций.
Сокращение налоговой нагруз�
ки на экономику обеспечило
пусть невысокое, но стабильное
поступление доходов в област�
ную казну. В целом же проведе�
ние налоговой реформы способ�
ствовало расширению налогооб�
лагаемой базы, в частности, за
счет выведения из «тени» опре�
деленного сектора экономики.

Основой формирования до�
ходной части бюджета, как изве�
стно, являются налоговые дохо�
ды. За отчетный период на тер�
ритории области во все уровни

Бюджет исполнен.
Бюджет дополнен

бюджетной системы собрано
налоговых платежей на сумму
18 млрд. 53 млн. руб. Из них в
бюджет области поступило 12
млрд. 915 млн. руб., или 71,5
процента от общей суммы. При
этом доля собственных доходов
составила 8 млрд. 512,6 млн.
руб., то есть 103,1 процента к
плану.

Общим же результатом  про�
веденной работы стало испол�
нение областного бюджета по
доходам в сумме 13 млрд. 252
млн. 679 тыс. руб., что составило
105,4 процента к утвержденно�
му объему, и по расходам – 13
млрд. 197 млн. 350 тыс. руб.

Отчет администрации облас�
ти основательно прорабатывал�
ся в ходе подготовки к слушанию
на заседании Думы, и депутаты
дружно приняли Закон об испол�
нении бюджета в двух чтениях,
как рекомендовал комитет по
бюджету, налогам, финансам и
банковской деятельности (пред�
седатель – Владимир КЛЮЧНИ�Владимир КЛЮЧНИ�Владимир КЛЮЧНИ�Владимир КЛЮЧНИ�Владимир КЛЮЧНИ�

КОВКОВКОВКОВКОВ). Однако при обсуждении за�
конопроекта было обращено вни�
мание на ряд моментов, которые
необходимо учесть новому соста�
ву Думы  в будущей работе над
главным финансовым докумен�
том области, и особенно – при
контроле его исполнения. Это
финансирование раздела «Соци�
альная политика», возврат бюд�
жетных ссуд, погашение задол�
женности по детским пособиям,
акцизы на алкогольную продук�
цию,  вино, пиво и дизельное топ�
ливо, собираемость земельного,
транспортного налогов и едино�
го сельхозналога.

* *  ** *  ** *  ** *  ** *  *
Администрация области об�

ратилась к депутатам с просьбой
увеличить доходную часть обла�
стного бюджета на 2005 год. Это
необходимо в целях урегулиро�
вания взаимной задолженнос�
ти МУП «Водоканал Воронежа»
по платежам в областной бюд�
жет и областного бюджета  �  это�
му предприятию, предоставив�
шему льготы ветеранам в соот�
ветствии с Федеральным зако�
ном «О ветеранах».

Погашение многолетней не�
доимки МУП «Водоканал Воро�
нежа» по налогу на прибыль, за�
числяемую в бюджет области,
увеличит его доходную часть на
32,3 млн. руб. Расходная часть
возрастет на эту же сумму по
разделу «Социальная политика».

Указанные изменения внесе�
ны в Закон «Об областном бюд�
жете на 2005 год».
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Во втором чтении был при-
нят Закон Воронежской обла-
сти «Об  официальной и иной
символике в Воронежской об-
ласти».

Законопроект,  вызвавший
при первом чтении бурные дис�
куссии, ко второму – практичес�
ки не претерпел  никаких изме�
нений. Депутаты,  так дружно
раскритиковавшие  на предыду�
щем  заседании Думы геральди�
ческие символы, не внесли в них
никаких поправок. Лишь пред�
седатель комитета   по законо�
дательству Александр ПОНОМА�Александр ПОНОМА�Александр ПОНОМА�Александр ПОНОМА�Александр ПОНОМА�
РЕВРЕВРЕВРЕВРЕВ, выполняя волю коллег, по�
работал над  изменениями  к
этому  нормативному  акту.

Принятый  Закон устанавли�
вает правовые основы и опре�

Равнение на  герб и флаг
С 4�ГО ЗАСЕДАНИЯ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ•30 ИЮНЯ 2005 ГОДА

деляет общие принципы оформ�
ления, воспроизведения и ис�
пользования официальной сим�
волики  Воронежской  области,
отражает  ее статус как субъекта
Российской Федерации.

Законом  не только учрежде�
ны  официальные символы об�

ласти, безукоризненно и  после�
довательно соблюдающие прин�
ципы единой государственной
политики в геральдической сфе�
ре, но и отрегулированы  право�
отношения, связанные с созда�
нием символики муниципальных
образований,  общественных
организаций, юридических лиц.
Законодательно прописаны по�
рядок воспроизведения гераль�
дических символов на бланках и
печатях, в государственных  уч�
реждениях исполнительных,  за�
конодательных, судебных  орга�
нов власти,  избиркома, других
организациях,  использование,
размещение и места постоянно�
го  установления  флага Воро�
нежской области.

Новый  законодательный акт

чрезвычайно важен для  муни�
ципальных образований. Ста�
новление системы муниципаль�
ного самоуправления неотдели�
мо от процесса разработки му�
ниципальных знаков: гербов,
флагов, других атрибутов влас�
ти.  И Законом «Об официальной
и иной символике  в Воронежс�
кой области» предельно четко
сформулированы требования к
геральдическим символам муни�
ципальных образований.

Итак, Воронежская  область
приобрела наконец свою  офи�
циальную символику. В конеч�
ном  итоге именно с  этих атрибу�
тов – герба, флага � и  начинает�
ся уважение граждан к власти,
пробуждается  интерес к исто�
рии своего края и его  символам.

«В червленом поле выходящая
справа* сложенная из золотых
крупных камней гора, на склоне
которой – опрокинутый серебря�
ный кувшин, изливающий сереб�
ряную воду. Щит увенчан золотой
императорской короной. Щито�
держатели – серебряные воздев�
шие крылья и простирающие    их
от щита орлы с червлеными язы�
ками, золотыми лапами и клюва�
ми. Подножие – положенные на�
крест  два золотых пушечных ство�
ла,  из жерл которых исходит чер�
вленое, окруженное серебряным
дымом пламя. Снизу и по сторо�
нам пушечные стволы окружены
двумя золотыми дубовыми вет�
вями, соединенными черенками
накрест под центром щита и рас�
ходящимися вниз и в стороны, и
обвиты двумя лентами ордена
Ленина».

*****согласно правиламсогласно правиламсогласно правиламсогласно правиламсогласно правилам
геральдики, правой именуетсягеральдики, правой именуетсягеральдики, правой именуетсягеральдики, правой именуетсягеральдики, правой именуется
сторона, находящаяся слевасторона, находящаяся слевасторона, находящаяся слевасторона, находящаяся слевасторона, находящаяся слева
от зрителя, и наоборот.от зрителя, и наоборот.от зрителя, и наоборот.от зрителя, и наоборот.от зрителя, и наоборот.

ПОЗИЦИЯ

Законодательная  поддерж�
ка эффективного управления го�
сударственной собственностью
Воронежской области � одна из
основных задач комитета по соб�
ственности и приватизации.
Внесение  поправок в законо�
проекты, улучшающие жизнь на�
селения, изыскание  дополни�
тельных финансовых ресурсов
для выполнения социально зна�
чимых задач также входит в сфе�
ру деятельности депутатов.

 Среди наиболее существен�
ных вопросов, рассмотренных
профильным комитетом, хоте�
лось бы  отметить два федераль�
ных законопроекта, направлен�
ных на улучшение жизни людей,
повышение их  уверенности в
завтрашнем дне.

Один  из поддержанных нами
законопроектов предлагает про�
длить  приватизацию жилых  по�
мещений, предоставленных
гражданам  по договорам соци�
ального найма до 1 марта 2006
года. Жилищным кодексом РФ
этот срок установлен до 1 марта
2005 г. Так что у граждан,  а их
может оказаться немало, для
приватизации жилья в запасе
появился бы  год.

Второй проект федерального
закона, также одобренный ко�
митетом и рекомендованный к
принятию  Государственной Ду�
мой, предлагает разрешить деп�
риватизацию жилых помещений
всем гражданам,  независимо
от их имущественного положе�
ния. В соответствии с действую�
щим законодательством это пра�
во принадлежит только малоиму�
щим.

Оба законопроекта направле�
ны на смягчение социальных по�
следствий в жилищной  сфере.

На улучшения качества жиз�
ни людей в сельских районах на�
правлено постановление, под�
держанное комитетом, об уве�
личении залогового фонда за
счет приватизации  объектов га�
зоснабжения, построенных  на
средства бюджета  Воронежс�
кой области. Постановление ка�
сается выделения финансовых
ассигнований  для Острогожско�
го района. Подобные постанов�
ления должны  быть приняты ещё
для 8 районов области, что по�
зволит увеличить темпы газифи�
кации. Эту работу совместно с
Главным управлением  государ�
ственного имущества админист�
рации области наш комитет бу�
дет проводить максимально опе�
ративно.

Настоящим  злом  нашего
времени стало  банкротство
предприятий. Сколько сканда�
лов связано с этим процессом!
Профильным комитетом  был
проанализирован и поддержан
ряд  федеральных законопро�
ектов, направленных  на повы�
шение требований к  арбитраж�
ным управляющим, а также к
руководителям хозяйств�долж�
ников,  их ответственности  за
результаты работы. Кроме того,
считаю важным, что в   законо�
проектах,  рекомендованных
комитетом  к принятию  Госу�
дарственной Думой, содержат�
ся дополнения,   касающиеся
увеличения сроков предостав�
ления  отсрочки по уплате нало�
гов и обязательных платежей

Валентин ПАВЛОВ,  председатель комитета
по собственности и приватизации:

Собственность
должна работать

предприятий, находящихся под
угрозой банкротства,  с  шести
месяцев до  одного  года; право�
вая оценка  действия  или без�
действия руководителей, довед�
ших предприятие до банкрот�
ства; предлагаются изменения
в Уголовный кодекс РФ  о пред�
намеренном и фиктивном бан�
кротствах.

Рассмотрены достаточно ве�
сомые поправки к законопроек�
ту «Об аудиторской деятельнос�
ти», в котором саморегулируе�
мые аудиторские объединения
наделяются большими правами,
но одновременно возрастает  от�
ветственность аудиторов за ито�
ги  их работы, что, несомненно,
должно сказаться на  конечном
результате.

Участвуя в разработках и вне�
сении поправок в новые зако�
ны, комитет проводит и ревизию
действующего законодатель�
ства. Так,  на  недавнем заседа�
нии  были   признаны  утративши�
ми силу некоторые законода�
тельные акты Воронежской об�
ласти, не соответствующие тре�
бованиям Жилищного кодекса.

Комитет поставил перед со�
бой задачу систематически  ана�
лизировать результаты деятель�
ности ГУГИ Воронежской облас�
ти и оказывать всемерную по�
мощь в его работе.

Депутаты,  работающие в ко�
митете по собственности и при�
ватизации,  в числе приорите�
тов считают  помощь жителям
города и области, выполнение
наказов  избирателей. Для этого
на помощь привлекаются  юрис�
ты областной Думы,  направля�
ются запросы  в соответствую�
щие организации и администра�
ции районов города и области.

Важная  роль комитета �  пра�
вильно  использовать подход  к
реализации  государственного
имущества и получать макси�
мальную выгоду  для  региона.
Кроме продажи есть масса спо�
собов достичь  прибыли: аренда,
лизинг, залог под  кредиты.
Объекты, которые не приносят
дохода, по  нашему мнению, ло�
гичнее   передать в доверитель�
ное управление бизнесу,  выс�
тавлять на торги  преимуще�
ственно  неликвидные объекты.

Я считаю, и это мнение раз�
деляют  члены нашего комитета,
что необходима четкая норма�
тивная база для  развития долго�
срочной аренды, льготного на�
логообложения,  кредитования,
что позволит привлечь  дополни�
тельные инвестиции в экономи�
ку территории.

Инвестиционные вложения в
реальный сектор экономики   уже
дают  ощутимый эффект  в   фи�
нансовой  и  социальной  сфе�
рах.   Удалось  сохранить  произ�
водственный профиль предпри�
ятий,  кадры,  за счёт инвестиций
перевооружить  производство.
В качестве примера можно на�
звать  мясокомбинат «Бутурли�
новский» (арбитражной управ�
ляющий  А.Суворов), авторемон�
тный завод (арбитражный управ�
ляющий Ю. Пономарёв), ряд
сельскохозяйственных предпри�
ятий Бутурлиновского района
(арбитражный управляющий
А. Рогатнёв – член нашего коми�
тета).

Нужно отметить, что с введе�
нием внешнего управления на
МУП «Водоканал Воронежа» (ар�
битражный управляющий Коря�
кин А.Ф.) удалось стабилизиро�
вать обстановку с подачей воды
населению, дать толчок к при�
влечению инвестиций.

К сожалению, есть примеры
неэффективности  процедуры
банкротства � ООО «Процессор»,
тепличный комбинат на  ул. Но�
восибирской, ряда сельхозпред�
приятий Грибановского района.

Надо отметить, что с введени�
ем ФЗ�127 «О несостоятельнос�
ти (банкротстве) в РФ» число
негативных  фактов  в процеду�
рах банкротства значительно
сократилось, повысилась ответ�
ственность лиц,  участвующих в
этом процессе.

Тем не менее,  контроль за
действием как саморегулирую�
щих организаций, так и  арбит�
ражных управляющих должен
быть на должном уровне не толь�
ко ГУГИ администрации Воро�
нежской области,  но и комитета
областной Думы по собственно�
сти и приватизации. Это помо�
жет максимально снизить риск
банкротства социально значи�
мых предприятий, смены неэф�
фективного собственника.

 Рад отметить,  что в нашей
области есть немало  положи�
тельных примеров  привлече�
ния  серьёзных  инвестиций  в
сельхозперерабатывающие
отрасли. К примеру,    в Рамон�
ское  ООО «Рамсахар»,  ОАО
«ЧИГЛА» Таловского района, и
это только  несколько  фактов
поддержки сельского сектора
экономики, которые должны
дать  не только ощутимый  эко�
номический,  но,  что немало�
важно, и серьезный соци�
альный  эффект.

 Увеличению вклада в  бюд�
жет Воронежской области спо�
собствует и рациональное ис�
пользование государственной
собственности. Так, доходы за
первый квартал 2005г. соста�
вили 44 млн. рублей  против 34
млн. рублей  за соответствую�
щий период прошлого года.  А
это значит,  что дополнительные
бюджетные средства работают
на повышение благосостояния
всех жителей Воронежской об�
ласти.

Эффективное использование
финансовых ресурсов, недвижи�
мости, ценных бумаг прежде все�
го в интересах экономики регио�
на,  всех его жителей �  так мы,
депутаты,  определили основное
направление деятельности на�
шего комитета.

СТОП�КАДР

ОБРАЩЕНИЯ

Законопроект был представ�
лен для рассмотрения депутата�
ми в первом чтении. Суть доку�
мента: возможность предостав�
ления налоговых послаблений
для предприятий стекольной про�
мышленности, расположенных
на территории области. Речь
идет, прежде всего, о Воронежс�
ком  стеклотарном заводе – фи�
лиале ООО «РАСКО». Предпола�
гается освободить предприятие
от уплаты налога на имущество и
дать льготу при уплате налога на
прибыль.

Однако предлагаемые префе�
ренции послужили предметом
горячей дискуссии. Главный до�
вод противников принятия доку�
мента – чего ради холить и леле�
ять частные предприятия за счет
областной казны?

«Как старые советские
консерваторы…»

Так, по мнению депутата Сергея РУДАКОВА, рассуждают
депутаты, выступившие против принятия законопроекта «О
предоставлении государственной (областной) поддержки орга-
низациям, осуществляющим производство полых стеклянных
изделий, для реализации инвестиционных проектов в рамках
Программы экономического и социального развития Воронеж-
ской области на 2002-2006 годы».

«Я пришел в Думу для того,
чтобы защитить интересы изби�
рателей, решить проблемы на�
селения, а не проблемы ком�
мерсантов, которые строят свой
бизнес. На мой взгляд, на бюд�
жетную  поддержку могут рас�
считывать лишь социальные
проекты», � высказал свое мне�
ние депутат Сергей  Сергей  Сергей  Сергей  Сергей ТКАЧЕВТКАЧЕВТКАЧЕВТКАЧЕВТКАЧЕВ.

«Вы рассуждаете как старый
советский консерватор, � пари�
ровал депутат Сергей Рудаков. –
Поддерживая стабильно работа�
ющие и развивающиеся пред�
приятия, мы создаем в области
благоприятный инвестиционный
климат».

Прозвучавшая оценка рабо�
ты предприятия подтверждает�
ся экономическими показателя�
ми завода: в настоящее время

объем производимой продукции
равен 796 млн.руб, в год выпус�
кается около 400 млн. бутылок,
в прошлом году открыта вторая
очередь завода. Главным фи�
нансовым управлением ад�
министрации проводился ана�
лиз эффективности уже оказан�
ной государственной поддерж�
ки (предприятие и ранее получа�
ло преференции). Цифры впечат�
ляют. На один рубль денег, от�
влеченных из областного бюд�
жета на субсидии и льготы заво�
ду, обратно в казну возвращает�
ся три рубля дополнительных
денежных поступлений.

В дискуссии явно наметил�
ся перевес «положительной»
аргументации. Коллегу поддер�
жал депутат Николай Николай Николай Николай Николай ПОСЛУ�ПОСЛУ�ПОСЛУ�ПОСЛУ�ПОСЛУ�
ХАЕВХАЕВХАЕВХАЕВХАЕВ: «Вспомните, при каких
условиях, из «пепла» возрож�
дался завод? А сейчас – креп�
ко стоит на ногах. Наличие ра�
бочих мест для жителей Же�
лезнодорожного района Воро�
нежа – архисложная пробле�
ма. Завод обеспечивает посто�
янный рост числа новых рабо�
чих мест».

В итоге большинством голо�
сов депутаты приняли законо�
проект сразу в двух чтениях.

Приняты два обращения к Президенту  РФ
В.В. ПУТИНУ, Председателю Совета Федера�
ции Федерального Собрания РФ С.М. МИРО�
НОВУ, Председателю Государственной Думы
Федерального Собрания РФ Б.В. ГРЫЗЛОВУ,
Председателю Правительства РФ М.Е. ФРАД�
КОВУ � о проблемах, возникающих при реали�
зации норм Жилищного кодекса РФ, и  по воп�
росам  возрождения всероссийского движе�
ния студенческих отрядов.

Введение в действие Жилищ�
ного кодекса открыло путь  к ре�
шению одних проблем и вместе
с тем породило другие, суще�
ственно ущемляющие права
граждан.

 Так, жесткие ограничения
внесены в процесс приватиза�
ции жилья. Право его передачи
в собственность граждан отме�
няется с 1 января 2007 года, а с
1 марта 2005 года запрещена
приватизация вновь получае�
мых жилых помещений, предо�
ставляемых по договорам соци�
ального найма. Это, по мнению
депутатов, нарушит права тех,
кто проживает в аварийном и
служебном жилом фонде, а так�
же в общежитиях. Поэтому  на�
родные избранники считают це�
лесообразным внести измене�
ние в статью 12 Закона «О вве�
дении в действие Жилищного ко�
декса РФ» в части предоставле�
ния права приватизации жилья
гражданам, вставшим на учет
для его получения до 1 марта
2005 года.

Отдельная проблема – при�

Поправить
Жилищный кодекс

ватизация комнат в муниципаль�
ных общежитиях. Она вызвана
тем, что после перевода обще�
жития в разряд жилого дома не�
обходимо будет заключение до�
говора социального найма, а это
влечет за собой невозможность
приватизации комнат. Выход –
урегулировать на федеральном
уровне вопрос о статусе муници�
пальных общежитий, возможно�
сти их перевода в разряд жилых
домов, приватизации комнат
после снятия статуса общежития.

Еще один острый вопрос –
приватизация жилья, не пере�
данного в муниципальную соб�
ственность. Многие акционер�
ные общества до сих пор не вне�
сли жилые дома в реестр феде�
рального имущества. В связи с
этим воронежские депутаты счи�
тают необходимым предусмот�
реть вместо заявительного обя�
зательный порядок предостав�
ления документов для такого
внесения и установить ответ�
ственность юридических лиц за
невыполнение данных требова�
ний.

Необходимость возрождения
движения студенческих строи�
тельных отрядов  детально об�
суждалась на заседании коми�
тета по вопросам молодежи и
спорту, депутаты заняли в этом
вопросе активную позицию.

По словам председателя ко�
митета П е т р а  С Е М Е Н О В А ,П е т р а  С Е М Е Н О В А ,П е т р а  С Е М Е Н О В А ,П е т р а  С Е М Е Н О В А ,П е т р а  С Е М Е Н О В А ,
представлявшего проект обра�
щения на заседании Думы, «се�
годня в Воронежской области
движение студенческих отря�
дов уже набирает силу. В этом
году в ССО трудятся свыше 500
студентов. В областной бюджет
2006 года планируется зало�
жить средства на организацию
областного штаба студенчес�
ких отрядов».

 Депутаты Воронежской обла�
стной Думы обращаются к руко�
водству страны с просьбой до�
полнить федеральные правовые
акты нормами,   аналогичными
тем, которые раньше содержало
примерное  положение  о сту�
денческом отряде. Это важно не
только для обеспечения вторич�
ной занятости студенчества, про�
фессионального становления
будущих специалистов, но и для
общественного воспитания мо�
лодежи, формирования  у нее
гражданской активности, патри�
отизма, подчеркивается в обра�
щении.

Студотряд –
не просто
возраст…

Инвестиции в реальную
экономику

(Окончание. Начало на 3-й стр).
Кроме собственных средств, будут привлечены

более 107 миллионов рублей  банковских  креди�
тов.  Планируется  получить прибыль в размере
около 53 миллионов рублей, велик и социальный
эффект  проекта – 3 миллиона рублей.

 В проект Программы включено ООО «Берег»
Россошанского района,  где планируется увеличе�
ние до полутора тысяч поголовья крупного рогато�
го скота, строительство доильного зала, модерни�
зация животноводческих помещений,  приобрете�
ние оборудования для  выращивания телят гол�
ландским методом. Проект  важен  не только тем,
что   вырастут объемы производства мяса и моло�
ка,  но и  формированием  ядра будущего элитного
племенного стада.

Собственные средства, средства инвесторов и
банковские кредиты намечено  привлечь   для  ре�
конструкции и модернизации пяти действующих
участков по переработке морепродуктов в ОАО «Во�
ронежрыба�Комплекс». Планируется приобретение
импортных линий по производству и упаковке рыб�
ных продуктов быстрого приготовления. Как ожида�
ется, производство морепродуктов увеличится на
4,3 тысячи тонн ежегодно. Будут  созданы 144 но�
вых рабочих места, сумма дополнительных   налого�

вых поступлений составит 12,9 миллиона рублей в
год. Но именно этот инвестиционный проект  выз�
вал   острую дискуссию на заседании областной
Думы. Одни считали,  что  нецелесообразно вклады�
вать инвестиции в  предприятие, имеющее крупный
пакет  акций,  принадлежащий государству,  другие
утверждали, что  инвестиции позволят  сохранить
имущественный комплекс,  расширят  производ�
ство и, соответственно,  существенно увеличат  на�
логовые поступления. Депутаты решили:  ко второму
чтению,  прежде чем принять окончательный  вари�
ант,   еще раз внимательно рассмотреть  проект,
ОАО «Воронежрыба�Комплекс».

Что касается  ООО «ХЕТЕК ВОРОНЕЖ» по пере�
работке металлического лома, несмотря на солид�
ные собственные инвестиции,  новые рабочие
места, народные избранники  негативно  воспри�
няли этот проект, который,  по их мнению,  не
служит интересам Воронежской области,  и наста�
ивали  на его исключении из  проекта закона.

Инвестиционные проекты  прошли предвари�
тельный отбор  в структурных подразделениях ад�
министрации области. Основные критерии отбора
– экономическая, бюджетная, социальная эффек�
тивность, сроки окупаемости, наличие обеспечен�
ных источников финансирования, в том числе со�
гласие банков  кредитовать проекты. Предприяти�
ям, в свою  очередь,  участие в Программе дает
определенные преференции и на федеральном, и
на областном уровнях,  да и банки  гораздо охотнее
кредитуют  проекты, включенные в  нее.

На четвертом заседании областной Думы
после долгого и  бурного обсуждения   депута-
ты проголосовали в первом чтении за пакет
законопроектов,  ужесточающих требования
к размещению объектов игорного бизнеса
на территории Воронежской области и ответ-
ственность за административные правона-
рушения в этой сфере.

Игорный бизнес сегодня – наиболее дина�
мично развивающийся вид предприниматель�
ства. За два последних года  число игровых авто�
матов, по официальным данным, увеличилось
более чем в четыре раза, а в консолидирован�
ный бюджет 2004 года поступило  налогов  от
игорного бизнеса 125 миллионов 728 тысяч руб�
лей,  в пять раз больше чем в предыдущий год.
Но,  тем не менее,  подлинное число игровых
автоматов и игорных заведений   не поддаются
учету – они то меняют место «дислокации», то
возникают,  словно из�под земли,  на неделю�
другую. К примеру,  в Воронеже официально
действуют четыре букмекерские конторы,  но ни
одна из них не  зарегистрирована в налоговом
органе.

Не только в Воронежской области,  но и в
целом по России правовое регулирование воп�
росов,  связанных с игорным бизнесом,  хро�
мает на обе ноги. Отсутствуют  единые требо�
вания  по учету,  лицензированию, контролю.
По существу в этой сфере возник правовой
вакуум.

Для  того чтобы отрегулировать правовые нор�
мы в этой области, администрация внесла на
рассмотрение депутатов законопроекты «Об упо�
рядочении размещения объектов игорного биз�
неса на территории Воронежской области» и «О
внесении изменений в Закон Воронежской об�
ласти «Об административных правонарушени�

«Однорукому бандиту»
укоротили руку

ях». Оба законопроекта,  двигаясь  в русле обще�
мировой практики,  устанавливают основные
понятия в сфере игорного бизнеса,  дают четкий
перечень документов,  необходимых для разме�
щения  и упорядочения игорных объектов,  уста�
навливают  административную ответственность
за нарушение правил ведения предприниматель�
ской деятельности в сфере игорного бизнеса,
создание и ведение реестра игорных заведений
и игорного оборудования на территории  Воро�
нежской области. В  проект закона  об  админи�
стративных правонарушениях внесены измене�
ния, которые определяют органы государствен�
ной власти, уполномоченные составлять прото�
колы об  административных правонарушениях,
налагать штрафы. Законопроект предусматри�
вает повышенные размеры штрафов за совер�
шенные повторно нарушения.

Реализация двух законопроектов позволит
упорядочить деятельность игорных заведений на
территории области, увеличить поступление на�
логов в бюджеты всех уровней, обеспечить бо�
лее полный учет объектов игорного бизнеса и
станет основой создания  в будущем необходи�
мой  нормативной правовой базы.

Депутаты, обсуждая законопроект, усомни�
лись: резонно ли превращать Воронеж  в Лас�
Вегас?  Сторонники ужесточения мер в игорном
бизнесе  требовали вывести   его  за  городскую
черту.  Однако начальник Главного управления
по развитию предпринимательства и потреби�
тельского рынка администрации области Арка�Арка�Арка�Арка�Арка�
дий МОЖАИТОВдий МОЖАИТОВдий МОЖАИТОВдий МОЖАИТОВдий МОЖАИТОВ остудил их  пыл: «Игорный биз�
нес – легальный вид предпринимательской дея�
тельности  и нет такого права, чтобы  «гонять его
за Валдай».

Принятые в первом  чтении законопроекты
не запрещают игорный бизнес, но они изрядно
укорачивают  руки «одноруким  бандитам».

СОЦИОЛОГИЧЕСКИЙ   ОПРОС

Об игорном бизнесе, спасении памятников
и бесплатной медицине

Опрос проведен консалтинговым центром «Контент»
24 июня 2005 года.

По данным репрезентативной выборки среди жителей
Воронежской области (в процентах)

Что, на Ваш взгляд, нужно сделать депутатам ВоронежскойЧто, на Ваш взгляд, нужно сделать депутатам ВоронежскойЧто, на Ваш взгляд, нужно сделать депутатам ВоронежскойЧто, на Ваш взгляд, нужно сделать депутатам ВоронежскойЧто, на Ваш взгляд, нужно сделать депутатам Воронежской
областной Думы для упорядочения деятельностиобластной Думы для упорядочения деятельностиобластной Думы для упорядочения деятельностиобластной Думы для упорядочения деятельностиобластной Думы для упорядочения деятельности

игорного бизнеса на территории области?игорного бизнеса на территории области?игорного бизнеса на территории области?игорного бизнеса на территории области?игорного бизнеса на территории области?

1. Резко ограничить установку игровых автоматов
и открытие игорных клубов 59,0

2. Повысить налоги на этот вид деятельности 15,5
3. Ужесточить наказание за нарушения в данном

виде предпринимательской деятельности 15,5
4. Внести ограничения и систему штрафов

для игроков 4,0
5. Ничего не нужно предпринимать 0,5
6. Затрудняюсь ответить 7,5

Как можно законодательно защитить объекты культурногоКак можно законодательно защитить объекты культурногоКак можно законодательно защитить объекты культурногоКак можно законодательно защитить объекты культурногоКак можно законодательно защитить объекты культурного
наследия (памятники истории и культуры) от их уничтожениянаследия (памятники истории и культуры) от их уничтожениянаследия (памятники истории и культуры) от их уничтожениянаследия (памятники истории и культуры) от их уничтожениянаследия (памятники истории и культуры) от их уничтожения

на территории Воронежской области?на территории Воронежской области?на территории Воронежской области?на территории Воронежской области?на территории Воронежской области?

1. Ужесточить наказание за градостроительную
политику уничтожения памятников 29,5

2. Выделять дополнительные бюджетные средства
для реставрации, консервации памятников 16,5

3. Использовать благотворительные средства
различных фондов и организаций 5,0

4. Создать единое ведомство по надзору и охране
культурного наследия 26,5

5. Другое 2,5
6. Затрудняюсь ответить 20,0

Как Вы относитесь к бесплатной медицинской помощи,Как Вы относитесь к бесплатной медицинской помощи,Как Вы относитесь к бесплатной медицинской помощи,Как Вы относитесь к бесплатной медицинской помощи,Как Вы относитесь к бесплатной медицинской помощи,
гарантированной гражданам?гарантированной гражданам?гарантированной гражданам?гарантированной гражданам?гарантированной гражданам?

1. Считаю, что бесплатной должна быть только
неотложная медпомощь 7,0

2. Считаю, что вся медицинская помощь должна
быть бесплатной 71,0

3. Считаю, что бесплатная медпомощь должна быть
только для социально незащищенных слоев
населения 17,5

4. Другое 2,0
5. Затрудняюсь ответить 2,5

Выпуск подготовили: Надежда ДОЛИНИНА, Ольга РУДЕНКО,
Андрей ПАВЛОВ, Сергей КОЛЕСНИКОВ(фото).
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Убили Самородка?..
(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Он опробовал свои «Караты»
на таежных приисках Приморья,
в киргизском Тянь-Шане, он ис-
ходил своими ногами золотонос-
ную Колыму, Урал, он «выслаи-
вал» микронные частицы редких
и безумно ценных металлов из
угольной породы в Кузбассе…
Он, наконец, уставший от пустых
экспериментов со своими уста-
новками, подрядился к иност-
ранцам и оказался в ЮАР, на глу-
бочайшей золотодобывающей
шахте. Работа на Родине была
пустой не потому, что давали
сбои его аппараты: бизнес ныне
в частных руках и его хозяева
жаждали получить от изобрете-
ния Деркачева, что называется,
сразу и много. Иностранцы ока-
зались терпеливее и разумнее и
из жарких подземелий планеты
потек слабый, но непрерывный
ручеек «желтого дьявола» - это
были микронные частицы благо-
родного металла, который досе-
ле ничем уже невозможно было
извлечь. Борису Павловичу
предлагали выгодные контрак-
ты, его умоляли, пытались сбить
с толку баснословными сумма-
ми за продажу его изобретения
«на корню» - с чертежами, опи-
саниями, сертификатами, в том
числе международными. «Может
в своем Отечестве еще приго-
жусь», - сказал Самородок и
уехал домой в Воронеж. Кстати,
«в своем Отечестве» его также
постоянно донимали «заманчи-
выми предложениями»: «Включи
нас в соавторы и завтра ты ста-
нешь доктором наук без защи-
ты диссертации…», «Если бы из
нашего министерства солидная
фигура была в соавторах – дело
сдвинулось бы…». Но Деркачев
знал, что ни министры, ни госу-
дарство в целом у нас ныне ни-
чего не решают – некому в стра-
не заниматься оценкой техни-
ческих поисков и находок, как
некому и негде их внедрять в
практику. Потому и на автомоби-
лях полувековой отсталости ез-
дим, хотя какой-то, похоже, ярос-
лавский мужик давно изобрел
водородный двигатель, а япон-
цы в двигатель-малыш уже суме-
ли «вставить» 200 лошадиных
сил. Он мечтал о другом - о со-
здании в России специального
технического центра с экспери-
ментальной промышленной пло-

щадкой, где все новинки можно
было бы без лишних проблем
изготавливать, предлагать соот-
ветствующим отраслям, прода-
вать. Но лишь мечтать у нас ни-
когда не вредно…

Он продолжал заниматься
реальным делом и усовершен-
ствовал свою установку, дал ей
новое имя «Кристалл» (были еще
и «Паут», и другие). И вот ведь
чудо, либо божественная спра-
ведливость: на очередном сало-
не «Брюссель – эврика-2004»
скупое на похвалу русских за-
падное жюри вновь одаривает
Самородка золотой медалью!
Неслыханное: со своим детищем
Деркачев вошел в одну реку
дважды…

Казалось, все наладилось.
Интеллектуальная собствен-
ность Бориса Павловича офици-
ально была оценена в десятки
миллионов долларов – он мог ее
заложить в иностранном банке,
получить кругленькую сумму и
жить себе поживать на широкую
ногу сколько угодно.

Но он вновь ищет примене-
ние своим «машинам». Изготав-
ливает на Воронежском заводе
кузнечно-прессового оборудо-
вания полноформатный «Крис-
талл», приглашает нас на торже-
ственное опробование. Идет по
трубом и сквозь фильтры вода,
песок расщепливается на неви-
димые простым глазом фрак-
ции… Близится весна, настрое-
ние поганое: установку никто не
покупает. Наконец, ее выторго-
вывает какая-то московская
фирма.

На газетные публикации  об-
ращает внимание спикер верх-
ней палаты Федерального Со-
брания Сергей Миронов. Он
приглашает Деркачева к себе
для беседы. Высокая встреча в
Москве состоялась в конце фев-
раля, хозяин кабинета, будучи
сам геологом, заинтересованно
расспросил гостя об изобрете-
нии во всех подробностях и обе-
щал изучить ситуацию – где це-
лесообразнее применить уста-
новки Деркачева.

Вряд ли кто поверит, но буду-
чи позванным в Москву одним
из главных руководителей стра-
ны, Самородок ночевал в гости-
ничном номере случайно ока-
завшегося в стролице друга,
свернувшись калачиком на полу,
на машинах с мигалками его не
встречали – катил в метро, и

железнодорожные билеты от Во-
ронежа ему также никто не оп-
латил. Казна щедра не во всех
направлениях…

Долгие годы Борис Павлович
ждал, верил, надеялся и, нако-
нец, воспрянул надеждой в свя-
зи с последней поездкой в сто-
лицу. 31 марта поехал увидеть-
ся с профессором… Вся жизнь
инженера Деркачева прошла в
дальних и затяжных команди-
ровках, тесно связана с экспе-
диционным бытом и супруга его
Марина уже привыкла к подчас
многодневным паузам молча-
ния, к бессрочным перерывам
даже в кратковременном обще-
нии с мужем. И тут как-то не за-
беспокоилась и спустя неделю.
Правда, тревога все же возни-
кала: «Ведь у него сотовый в
кармане, почему не звонит?..»

Никаких сведений ни через
месяц, ни через полтора… Ма-
рина Владимировна начала ис-
кать: звонила руководству за-
вода, где делали установку, в
милицию, морги, больницы. Глу-

хо. И вот – удар. В милиции со-
общили, что ее муж Деркачев
Борис Павлович захоронен в
безымянной могиле, как бомж!
Отчего же так жестоко, что слу-
чилось? По версии милиционе-
ров, Деркачева подобрали в
городе, у гаражей медакадемии
(подобрала не милиция – «ско-
рая», видимо, по звонку свиде-
теля – А.С.А.С.А.С.А.С.А.С.) с черепно-мозговой
травмой, в полном беспамят-
стве, далее пострадавшего от-
везли в больницу, где он нахо-
дился три недели в реанимации
и скончался, затем труп неопоз-
нанного гражданина 20 суток
держали в морге судебно-меди-
цинской экспертизы и, якобы
утратив надежду на выяснение
личности убиенного, его захоро-
нили по жалкому статусу неиз-
вестного и бездомного.

Жестоко и печально, как если
бы в стране одним махом какой-
то негодяй украл сразу весь зо-
лотой запас. Но жестокость еще
и усугублена, как это у нас, к бе-
дам нашим, заведено бюрокра-

тами, относящимися к человеку,
словно к никчемной букашке,
нерадивыми, равнодушными,
мертвыми душой и с омертве-
лым сердцем. И тут сразу возни-
кает столько вопросов…

Я беседую с супругой – вдо-
вой ли? – Мариной Владими-
ровной:

Не верю, что закопан в зем-
лю под видом бомжа именно
Борис Павлович. Здесь кругом
– полный туман. Допустим на
него напали с целью ограбле-
ния… Исчез паспорт, бумажник
с мелочью, ключи от квартиры
и прочие, карточка банковская
– почти пустая. И вместе с тем
не взят мобильник, золотая це-
почка, часы… Разве устоял бы
грабитель?.. Его могли вык-
расть и заставить работать на
себя уже в роли заложника, а
всю эту дребедень подкинули
другому мужику… конфликты у
него были… - она прикладыва-
ет к глазам проплаканный пла-
ток. – Я написала письмо Ми-
ронову в Совет Федерации и
мне на днях позвонил его по-
мощник, сказал, что дело взято
на контроль Генпрокуратурой. Я
требую провести эксгумацию и
путем генетической экспертизы
установить, кто же захоронен
под биркой неизвестного. В от-
вет слышу такие полуотказы:
экспертиза дорогостоящая, кто
ее оплатит?..

Удивляться есть чему. Вот что
ответила на мои вопросы стар-
ший помощник облпрокурора
Галина Горшкова:

По факту смерти гражданина
Деркачева прокуратура возбу-
дила уголовное дело. Впрочем,
«Трибуна» совсем недавно пуб-
ликовала материал о конфлик-
те между воронежской милици-
ей и прокуратурой, суть в том,
что милиция не регистрировала
большое количество преступле-
ний, укрывала… Еще факт: как,
например, в данном случае - по-
страдавший попал в больницу,
врачи немедленно сообщают о
нем в милицию. Та в свою оче-
редь возбуждает уголовное
дело. Почему же этого не про-
изошло сейчас?.. Почему это
дело уже постфактум вынужде-
на была открыть прокуратура?..

Почему, почему?.. Если у тя-
жело травмированного челове-
ка в кармане оказался мобиль-
ный телефон – это для любого
сыщика кладезь информации, в

том числе и о месте проживания
владельца телефона. Но, увы,
сыщика-то, строго предписанно-
го законом, тут почему-то и не
оказалось. Умирающий человек,
а после – труп, находился в ру-
ках непонятных, либо непонятли-
вых людей. Как можно похоро-
нить человека, проживавшего в
этом же городе, не найдя его
родственников – жену, взрос-
лую дочь, не поставив их в изве-
стность, не проведя опознания
тела?.. Не было ни сообщений по
телевидению, ни в газетах, что
постоянно делается правоохра-
нительными органами.

Впрочем, о чем мы рассуж-
даем. Все проще. Марина цити-
рует мне одну из бумажек-отве-
тов на ее запросы из Северно-
го ОВД: «Ваш муж, злоупотреб-
ляющий спиртными напитками,
ушел из дому и не вернулся…»
Штамп, конечно, дремучий: так
ведь всем известно, что не вер-
нулся! Далее: лично знаком был
с Борисом Павловичем  восемь
лет без перерыва – ни единой
капли, даже пива, не позволял
он себе взять в рот. Для чего же
это пишется? Заявить в подтек-
сте, что выпивший – это уже не
человек, за которого можно не-
сти ответственность? Тогда в ка-
кой стране мы живем?..

Как бы там ни было, похоже,
мы потеряли Бориса Павловича
навсегда. Вместе с ним, я почти
уверен, канет в небытие его бли-
стательное изобретение. Он все-
гда говорил, когда ему грозили
отъемом технической докумен-
тации, перекупкой ее: «Но голо-
ва-то на моих плечах останет-
ся… И без нее вы никогда не
приведете мою установку в ра-
бочее состояние». Отняли и голо-
ву… Столько лет мытарств было
позади! Перед нами типичная
биография российского изобре-
тателя, претерпевшего и нужду,
и унижения: плоды исканий уди-
вительные, восприятие окружа-
ющих – полная глухота. Россия
лишилась деркачевского золо-
та, серебра, платины, палладия,
рения… Ну да мало ли мы зака-
пывали изобретателей, новато-
ров, рационализаторов и преж-
де вместе с их нереализованны-
ми новациями. А ничего, жи-
вем…

Анатолий СТАРУХИН,
(соб. корр. «Трибуны» -

для «Коммуны»)

� Борис Деркачев ищет счастья в ЮАР.

ОФИЦИАЛЬНО

О признании не действующими на территории
Воронежской области отдельных нормативных
правовых актов по вопросам приватизации
жилищного фонда в Воронежской области

В целях приведения отдельных нормативных правовых актов
Воронежской области в соответствие с федеральным законодатель-
ством Воронежская областная Дума ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Признать не действующими на территории Воронежской об-
ласти:

1) решение малого Совета Воронежского областного Совета на-
родных депутатов от 22 июня 1993 года № 162 «О приватизации
жилищного фонда в Воронежской области»;

2) постановление Воронежской областной Думы от 19 января
1995 года № 84 «О внесении изменений и дополнений в Положе-
ние о приватизации жилищного фонда в Воронежской области».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Коммуна».
3.  Настоящее постановление вступает в силу по истечении деся-

ти дней со дня его официального опубликования.

Первый заместитель председателя областной Думы
В.И.КЛЮЧНИКОВ

Воронеж, Парламентский центр, 30 июня 2005 года, № 157-IV-ОД

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ДУМА
П О C Т А Н О В Л Е Н И Е

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

РЕШЕНИЕ
от 10 июня 2005 года, №413, г.Воронеж

Выборы  органов государ-
ственной власти и органов мес-
тного самоуправления являются
важным событием в политичес-
кой жизни Воронежской облас-
ти.

Для более полного и объек-
тивного освещения хода подго-
товки и проведения выборов,
выполнения Федеральной и об-
ластной целевых программ по-
вышения правовой культуры из-
бирателей и организаторов вы-
боров, Избирательная комиссия
области совместно с управлени-
ем по делам печати и средств
массовых коммуникаций адми-
нистрации области объявляет
конкурс на лучшее освещение в
средствах массовой информа-
ции выборов и вопросов изби-
рательного законодательства в
2005 году.

В конкурсе принимают учас-
тие редакции областных, район-
ных и многотиражных газет, ра-
дио и телевидения, находящие-
ся на территории Воронежской
области, а также отдельные жур-
налисты.

УУУУУсловия проведения кон-словия проведения кон-словия проведения кон-словия проведения кон-словия проведения кон-
курса:курса:курса:курса:курса:

1. Материалы, представлен-
ные на конкурс, должны  содей-
ствовать дальнейшему разви-
тию демократии, более полному
и сознательному использова-
нию гражданами своих избира-
тельных прав и будут оценивать-
ся по следующим критериям:

 - системность в освещении
всего хода избирательного про-
цесса, вопросов повышения
правовой культуры избирателей
и организаторов выборов, при-
менения избирательного зако-
нодательства, работы избира-
тельных комиссий;

О  конкурсе на лучшее освещение в средствах
массовой информации выборов органов

государственной власти и органов местного
самоуправления в 2005 году

В целях широкого освещения
в средствах массовой информа-
ции области хода подготовки и
проведения выборов в органы
государственной власти, органы
местного самоуправления, а
также повышения правовой
культуры избирателей и органи-
заторов выборов Избиратель-
ная комиссия Воронежской об-
ласти решила:

1. Провести конкурс среди
средств массовой информации
на лучшее освещение хода под-
готовки и проведения выборов
органов государственной влас-
ти  и органов местного самоуп-
равления в 2005году, а также
повышения правовой культуры
избирателей и организаторов
выборов.

2. Утвердить Положение о
конкурсе среди средств массо-
вой информации. (приложение
№ 1).

3. Утвердить состав конкурс-
ной комиссии (приложение № 2).

4. Главному бухгалтеру Изби-
рательной комиссии Воронежс-
кой области оплатить расходы
на подготовку и проведение кон-
курса из средств, выделенных на
повышение правовой культуры
избирателей и организаторов
выборов.

5. Конкурсной комиссии до 10
января 2006 года представить в
Избирательную комиссию Воро-
нежской области информацию
об итогах конкурса и предложе-
ния о кандидатурах победителей.

6. Настоящее решение опуб-
ликовать в газете «Коммуна» и
направить в другие средства
массовой информации.

Председатель комиссии
В.Е. СЕЛЯНИН

Секретарь комиссии
А.Е. ПАНКОВ

ПОЛОЖЕНИЕ о конкурсе среди средств
массовой информации на лучшее

освещение выборов органов государ-
ственной власти и органов местного

самоуправления в 2005 году

 - жанровое многообразие в
подаче материала;

 - убедительность и доходчи-
вость в рассказе;

 - выполнение требований
Федерального закона «Об ос-
новных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в
референдуме граждан Российс-
кой Федерации» и Закона Воро-
нежской области «Кодекс о вы-
борах, референдуме и отзыве
выборных лиц».

 2. Редакции газет, теле- и ра-
диовещания до 31 декабря31 декабря31 декабря31 декабря31 декабря
2005 года2005 года2005 года2005 года2005 года представляют в орг-
комитет по проведению конкур-
са альбомы, вырезки из газет с
опубликованными материалами,
аудио- и видеокассеты, с необхо-
димыми сведениями об авторах,
по адресу: 394015 г394015 г394015 г394015 г394015 г. Воронеж,. Воронеж,. Воронеж,. Воронеж,. Воронеж,
площадь Ленина, 1, Избира-площадь Ленина, 1, Избира-площадь Ленина, 1, Избира-площадь Ленина, 1, Избира-площадь Ленина, 1, Избира-
тельная комиссия Воронежс-тельная комиссия Воронежс-тельная комиссия Воронежс-тельная комиссия Воронежс-тельная комиссия Воронежс-
кой области. На конкурс СМИ.кой области. На конкурс СМИ.кой области. На конкурс СМИ.кой области. На конкурс СМИ.кой области. На конкурс СМИ.

3. Итоги конкурса подводятся
областным оргкомитетом, со-
зданным на паритетных началах
Избирательной комиссией обла-
сти и управлением по делам пе-
чати и средств массовых комму-
никаций администрации облас-
ти  до 10 января 2006 года.10 января 2006 года.10 января 2006 года.10 января 2006 года.10 января 2006 года.

4. Для награждения победи-
телей Избирательная комиссия
Воронежской области учрежда-
ет дипломы и три премии:

- для редакций областных,
районных / многотиражных/ га-
зет;

- для редакций областных и
местных организаций радиове-
щания и телевидения;

- для журналистов и работни-
ков средств массовой информа-
ции;

Общий призовой фонд – до
20000 рублей.

Должники будут без газа
В последнее время в Воронеже вновь обострилась ситуа-
ция с платежами за газ. Это связано прежде всего с
позицией как городской администрации, так и руководите-
лей муниципальных предприятий, производящих тепло.
Долги растут, однако реальных шагов к погашению задол-
женности не принимается.  Складывающуюся обстановку в
оплате за уже поставленное топливо, комментирует
генеральный директор ООО «Воронежрегионгаз», депутат
Воронежской областной Думы  Вячеслав ПТИЦЫН.

По завершении отопительно-
го сезона на газовом рынке об-
ласти сложилась кризисная си-
туация. Причина кроется в мно-
гомиллионных долгах потреби-
телей природного газа перед
ООО «Воронежрегионгаз». Осо-
бую озабоченность у нас вызы-
вают долги городских потреби-
телей.

Только задолженность г. Во-
ронежа перед газовиками со-
ставляет более 80 миллионов
рублей, а это означает, что на
предстоящей в конце июля
2005 года защите необходимых
для потребителей области объе-
мов газа в ОАО «Газпром», лими-
ты поставки природного топли-
ва для этой категории потреби-
телей будут уменьшены пропор-
ционально непогашенной за-
долженности, т. е. на 80 млн.
куб. м. газа.

ООО «Воронежрегионгаз»
неоднократно инициировал
проведение переговоров как по
текущей оплате, так и по выпол-
нению договоренностей о дол-
гах прошлых периодов.  К при-
меру, МУП «Воронежтеплосеть»,
по которому обязательства по
возвращению долгов брали на
себя, как само предприятие, так
и бюджет города, имеет задол-
женность только по текущей оп-
лате май-июнь 11,3 млн. руб. А
всего долг этого предприятия на
1 июля 2005 г. составляет 57
миллионов рублей.

В июне отношения между га-
зовиками и местной властью
еще более обострились. Ци-
низм ситуации заключается в
том, что все признают долги, не
отказываются платить и, тем не

менее, не платят.
Мягко говоря, странно все

это. «Воронежтеплосеть» - пред-
приятие муниципальной формы
собственности. Расплатиться за
долги по газу оно самостоятель-
но не может. Кто же тогда
возьмет на себя ответствен-
ность за ситуацию с теплоснаб-
жением города предстоящей
зимой?

В настоящее время наша
компания  фактически стала за-
ложницей сложившейся ситуа-
ции и невольным кредитором
многочисленных неплатежеспо-
собных потребителей. Выпол-
няя на протяжении почти трех
месяцев в одностороннем по-
рядке договорные обязатель-
ства перед потребителями и
стремясь не потерять  объемы
газа для области на отопитель-
ный сезон 2005-2006 гг., «Воро-
нежрегионгаз» вынужден брать
многомиллионные  банковские
кредиты и нести убытки по про-
центам.

Лимит всевозможных обе-
щаний исчерпан. Критическая
масса неплатежей со стороны
городских властей, теплоснаб-
жающих предприятий вынужда-
ют нашу компанию идти на уже-
сточение мер к неплательщи-
кам. Не будет 100% оплаты –
значит ограничения в постав-
ках голубого топлива неизбеж-
ны. Какие  еще причины будут
найдены, чтобы оправдать соб-
ственную бездеятельность, бе-
зынициативность, бесхозяй-
ственность?

Хочется верить, что здравый
смысл у ответственных чинов-
ников города возобладает.

«Воронежрегионгаз» информирует:

Задолженность за газ потребителей Воронежской области (на 01.07.2005г.)

ВЕСТИ
За здоровьем

в больницу
Россошанская район-

ная больница по-настоя-
щему обрела неврологи-
ческое отделение. От-
крыто оно было чуть рань-
ше. А теперь в старых сте-
нах заново прекрасно от-
ремонтированы-отделаны
палаты и лечебные каби-
неты. Оснащены они ме-
дицинским оборудовани-
ем, специальной мебелью
«по мировым стандартам».
Заведующий Александр
Есин и его команда осваи-
вают чудо-аппаратуру, ко-
торая помогает лучше ле-
чить больных.

Воронежские –
в Лиски…

Притягательная лис-
кинская природа зама-
нила в этот раз к себе
студентов-экологов Во-
ронежского  педагоги-
ческого университета.

В течение четырех дней
будущие биологи изучали
на лискинской земле раз-
нообразие ее растительно-
го мира, собрали богатую
коллекцию растений, со-
вместно с сотрудниками
НИИ сельского хозяйства
им. Докучаева знакоми-
лись с агротехническими
приемами выращивания
пшеницы и гороха на полях
передового семеноводчес-
кого хозяйства «Ермоловс-
кое». Летняя полевая прак-
тика воронежских студен-
тов имела и прикладную
направленность – они про-
вели оценку состояния
парка в с. Почепское и
предложили местной ад-
министрации план его ре-
конструкции.

…А лискинские
– в Форос

Д е с я т и к л а с с н и ц е
Дракинской школы
Инне Лихачевой в бли-
жайшие две недели пред-
стоит изучать экзотику
южной природы в посел-
ке Форос на берегу Чер-
ного моря.

Эту возможность Инна
завоевала, став победи-
тельницей школьного эко-
логического конкурса «Вто-
рая жизнь пластиковой бу-
тылки», а также дипломан-
том районного конкурса
«Строим Экоград». После-
дней внушительной побе-
дой Инны стало лидерство
в районной олимпиаде по
экологии. Сумма этих по-
бед и дала ей право стать
участницей Всероссийско-
го слета юных экологов на
Черноморском побережье.

Cообщения подготовили:
Николай КАРДАШОВ,

Петр ЧАЛЫЙ.

Как сообщили на запрос админист-
рации области в Воронежском центре
стандартизации, метрологии и сертифи-
кации, межповерочный интервал быто-

вых счетчиков газа зависит от паспорт-
ных данных приборов учета. Если в пас-
порте обозначен 8-10-летний срок экс-
плуатации счетчика, то и ставить счет-

чик на поверку нужно по истечении это-
го срока, а не через пять лет, как зачас-
тую это происходит сегодня.

«Установление межповерочного ин-
тервала в пять лет отменено, - значится в
официальном ответе из Центра, - так как
на настоящий момент нет соответствую-
щего решения научно-технической комис-
сии Федерального агентства по техничес-
кому регулированию и метрологии».

Ситуация стала предметом обсужде-
ния на совещании в управлении энер-

горесурсов областной администрации.
По информации начальника отдела га-
зоснабжения Игоря Дмитриева, руково-
дителям газоснабжающей (ООО «Воро-
нежрегионгаз») и газораспределитель-
ной (ОАО «Воронежоблгаз») организа-
ций предложено организовать работу
по поверке приборов учета исходя из
решения Воронежского центра стандар-
тизации, метрологии и сертификации.

Пресс-центр администрации
Воронежской области.

Когда ставить газовый счетчик на поверку?
Правильно ли поступают в ООО «Воронежрегионгаз», требуя от обладателей
приборов учета газа в обязательном порядке ставить счетчики на поверку?
Этот вопрос в последнее время все чаще стал встречаться в письмах в
областную администрацию. Дело в том, что зачастую счетчики приходится
снимать для поверки уже через пять лет после их установки, а это стоит
немалых денег. Да и за время поверки плату за газ берут по среднему
нормативу, что также оборачивается серьезными затратами.

Архитекторы
совещаются

Как будет организована работа архитектурных служб
муниципальных образований области в 2006 году? Этот
вопрос стоит в центре выездных совещаний, к проведению
которых приступили руководители управления архитектуры
и градостроительства областной администрации.

Уже состоялось предметное обсуждение новых задач с предста-
вителями органов местного самоуправления, органов архитектуры
и градостроительства и главами сельских поселений Каширского,
Нижнедевицкого, Верхнехавского, Новоусманского, Рамонского,
Семилукского, Борисоглебского, Хохольского районов.

Начиная с 1 января 2006 года, органам местного самоуправле-
ния поселений, в том числе и сельских, предстоит решать серьез-
ные задачи в сфере градостроительства. Это – утверждение гене-
ральных планов поселений, правил землепользования и застрой-
ки, подготовленной на основе генеральных планов поселений доку-
ментации по планировке территорий. К вопросам местного значе-
ния поселений также относятся выдача разрешений на строитель-
ство и ввод объектов в эксплуатацию, утверждение местных норма-
тивов градостроительного проектирования поселений, резервиро-
вание и изъятие, в том числе путем выкупа, земельных участков в
границах поселений для муниципальных нужд, осуществление зе-
мельного контроля за использованием земель поселений.

О подготовке к реализации в районах области Федерального за-
кона №131 «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации» и нового Градостроительного ко-
декса РФ и идет заинтересованный разговор в ходе совещаний.

Надежда СУВОРИНА.
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ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;
ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное, вечернее и заочное отделения по специальностям:

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 26-17-50.

6, 12, 24, 36
литров.

г. Воронеж. Тел.: 78-60-17, 90-46-57, 94-30-22
ТЕРМОСЫ АРМЕЙСКИЕ. Сертифицировано.

ИЗВЕЩЕНИЕ  ОБ ОТМЕНЕ КОНКУРСА
ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального строительства

и газификации» сообщает об отмене конкурса на проектные работы:
«Средняя общеобразовательная школа, с. Колодезное,

Каширский район», объявление о котором было опубликовано
в газете «Коммуна»  № 67 от 06.05.05 года.

 Отсутствие заявок.

Воронежский филиал
МОСКОВСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО
СОЦИАЛЬНОГО УНИВЕРСИТЕТА

ОБЪЯВЛЯЕТ  ПРИЕМ

Приемная комиссия работает ежедневно с 9.00 до 18.00  по адресу:
г. Воронеж, ул. Ленинградская, 62. Тел.: 49-77-51, 54-70-73, 54-73-59.

Лиц. № 16 Г-216 Мин. обр. РФ.

студентов на заочное и дневное отделения
на контрактной и бюджетной основе по специальностям
высшего и среднего профессионального образования:
Социальная работа, Финансы и кредит,
Экономика и бухгалтерский учет, Юриспруденция,
Право и организация социального обеспечения;
выпускников 9-х классов для продолжения обучения
в профильных классах общеобразовательной школы.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

7 июля - день рождения депутата областной Думы
С.Н.Лукина

Уважаемый Сергей Николаевич!
Депутаты областной Думы сердечно поздравляют Вас с днем
рождения. От всей души желаем Вам крепкого здоровья,
прекрасного настроения, жизненного оптимизма, успехов
в депутатской и профессиональной деятельности. Большого Вам
личного счастья, жизненных удач и благополучия.

С уважением,
информационно-аналитический отдел

Воронежской областной Думы

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

сообщает о дополнении  в объявлении (изменении)
о проведении конкурса, опубликованного в газете
«Коммуна»  21.06.2005 г. (закупка компьютерной

техники и программного обеспечения)

Информация о заказчиках:
* Главное управление экономического развития
администрации Воронежской  области.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Тел./факс: (0732) 55-05-45.
Ответственные: Соколов А.С.

Собственники 503 земельных долей
в праве общей долевой собственности колхоза «Знамя труда»

Терновского района Воронежской области на земельные участки
площадью 2067 га пашни с качественной оценкой

201317 баллогектаров, расположенные в границах землеполь-
зования СХА «Волна» Терновского района Воронежской области,

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массив)

в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный
участок из земель сельскохозяйственного назначения для

сельскохозяйственного производства в границах землепользова-
ния СХА «Волна», согласно проекту перераспределения земель,

выполненному ОАО «ЦЧО Гипрозем» в 2003 году, для передачи в
аренду ООО «Волна» кадастровый квартал 012, топографический
контур № 32 – 39 га; № 33 – 132 га; № 34 – 95 га; № 35 – 91 га;

№ 36 – 30 га; № 38 – 144 га; № 39 – 28 га; № 46 – 37 га;
№ 49 – 96 га; № 51 – 61 га; № 52 – 92 га; № 53 – 67 га;

№ 54 – 113 га; № 55 – 42 га; № 56 – 61 га; № 57 – 185 га;
№ 59 – 55 га; № 60 – 67 га; № 61 – 143 га; № 62 – 127 га;

№ 63 – 71 га; № 65 – 99 га; № 88 – 131 га.
Представитель собственников земельных долей по доверенности
Микляев Юрий Владимирович. Возражения от участников общей
долевой собственности по местоположению выделяемого участка
направляются по адресу: 397114, с. Козловка Терновского района

Воронежской области, улица Черняховского, и в ГУФРС
по Воронежской области Терновский филиал по адресу: 397110,

с. Терновка, ул. Юбилейная, д. 31-а.

СОБСТВЕННИКИ 478 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей долевой собственности колхоза «Знамя труда» Терновского района Воронежской области на земельные участки, площадью пашни с качественной

оценкой 192616 баллогектаров, расположенные в границах землепользования СХА «Елань» Терновского района Воронежской области,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВ)
в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения для сельскохозяйственного производства

в границах землепользования СХА «Елань», согласно проекту перераспределения земель, выполненному ОАО «ЦЧО Гипрозем» в 2003 году,
для передачи в аренду ООО «Елань».

Кадастровый квартал 013, топографический контур № 68 – 15 га; № 69 – 207 га; № 82 – 77 га; № 83 – 71 га; № 84 – 64 га; № 85 – 98 га; № 91 – 64 га; № 92 – 87 га;
№ 93 – 101 га; № 94 – 134 га; № 95 – 226 га; № 96 – 178 га; № 97 – 131 га; № 99 – 173 га; № 105 – 48 га; № 106 – 37 га; № 107 – 147 га; № 108 – 103 га; № 108-1 – 76 га.

Представитель собственников земельных долей по доверенности Дудоров Виктор Федорович.
Возражения от участников общей долевой собственности по местоположению выделяемого земельного участка направляются по адресу:

РФ, 397114, Воронежская область, Терновский район, с. Козловка, ул. Пролетарская, и в ГУФРС по Воронежской области Терновский филиал по адресу:
397110, с. Терновка, ул. Юбилейная, дом 31-а.

что ООО фирме «Вега» в соответствии с постановлением
главы городского округа город Воронеж от 08.06.2005г.

№ 1031 предоставляется из земель поселений земельный
участок площадью 2 100 кв. м для проведения благоустро-

ительных работ по организации автопарковки
 с установкой малых архитектурных форм и передачей

элементов благоустройства в муниципальную
собственность по ул. Степана Разина, 5-а.

Департамент градостроительства
и земельных отношений администрации

городского округа город Воронеж
(г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45)

информирует,

Коллектив ОАО «Воронежагропромстрой»
выражает соболезнование главному бухгалтеру

Наталье Сергеевне Сенькиной
по случаю смерти ее отца.

Собственники 509 земельных долей
в праве общей долевой собственности колхоза «Знамя труда»

Терновского района Воронежской области на земельные участки площадью
2122 га пашни, с качественной оценкой 190815 баллогектаров,

расположенные в границах землепользования СХА имени Чапаева
Терновского района Воронежской области,

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массив)

в счет долей вправе общей долевой собственности на земельный участок из
земель с/х назначения для с/х производства в границах землепользования СХА
имени Чапаева, согласно проекту перераспределения земель, выполненному
ОАО «ЦЧО Гипрозем» в 2003 году, для передачи в аренду ООО «Чапаевское»

кадастровый квартал 010, топографический контур № 24 - 91 га, № 23 – 72 га,
№ 25 – 51 га, № 22 – 105 га, № 19 – 174 га, № 16 – 101 га, № 15 – 37 га,

№ 14 – 93 га, № 11 – 159 га, № 18 – 156 га;
кадастровый квартал 009, топографический контур № 21 – 135 га,
№ 9 – 85 га, № 8 – 114 га, № 7 – 91 га, № 5 – 88 га, №4 – 85 га,

№ 3 – 98 га, № 2 - 228 га, № 29 – 97 га, № 1 – 62га.
Представитель собственников земельных долей по доверенности

Комаров Владимир Сергеевич.
Возражения от участников общей долевой собственности по местоположению

выделяемого земельного участка направляются  по адресу: 397114,
село Козловка Терновского района Воронежской области, улица Свобода,

и в ГУФРС по Воронежской области Терновский филиал по адресу:
397110, село Терновка, улица Юбилейная, дом № 31-а.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Дорогой коллега и друг!
От всей души поздравляем со светлым праздником - днем

рождения!
Каждый успех – итог кропотливой и долгой работы человека.

Именно многогранность Вашей личности, способность к мгно-
венному анализу, исключительное трудолюбие привели к  про-
цветанию возглавляемого Вами филиала АКБ «Промсвязьбанк».

С Вами приятно и легко общаться: глубокие научные знания,
богатый профессиональный и житейский опыт, интеллигент-
ность, открытость и честность делают Вас интересным собесед-
ником и надежным деловым партнером.

Искренне желаем Вам достижения новых вершин в науке и
бизнесе, терпения, жизнерадостности, любви и простого челове-
ческого счастья!

Председатель Совета директоров ОАО «Рудгормаш» Чекменев А.Н.
Начальник ФГУП «172 ЦАРЗ» МО РФ Шевчук М.Ф.

Ректор ВГУ проф. Борисов И.И.
Ректор ВГТА проф. Битюков В.К.

Ректор ВГМА проф. Есауленко И.Э.
Председатель ФГУП «Воронежская ГТРК» Соломатин А.А.

Генеральный директор ОАО «Автоген» Свиридов Н.А.
Генеральный директор ОАО «Автозапчасть» Кривов С.С.

Генеральный директор ОАО «Елецкий сахарный завод» Костырин В.В.
Директор Воронежского ф-ла ООО «СО Зенит» Таранченко В.Я.
Генеральный директор ООО ПТП «Агропромснаб» Скутнев В.И.

Директор ООО «Агрофирма «Гарантия» Косинов А.П.

Сегодня – день рождения
управляющего Воронежским филиалом

АКБ «Промсвязьбанк»

АЛЕКСАНДРА ИВАНОВИЧА
УДОВИЧЕНКО.

8 августа 2005 года в 9 часов
в здании ДК с.Бабка Павловского р-на состоится

общее собрание собственников земельных долей
общедолевой собственности СХП «Тихий Дон»
по выборам доверенного лица. Представитель собственников:

Степанова Л.Н. Телефон 8-262-45-136.

Коллектив ОАО «Воронежагропромстрой»
выражает соболезнование

начальнику производственно-технического отдела
Любови Николаевне Петляковой

по случаю смерти ее отца.

Собственники земельных долей общей долевой собственности СХА (колхоза) «Рассвет» Павловского района
Воронежской области извещают о проведении собрания участников общей долевой собственности,

которое состоится 13.08.2005г. в здании ДК села Пески.
Повестка дня:

Представитель собственников Кравченко В.П. Тел.: (262) 52-5-44, 52-6-46.

1. Определение массива первоочередного выделения земельных участков.
2. Определение лиц, изъявивших желание заключить договор аренды, и

определение размера доли на выделенный земельный участок.
3. Определение местонахождения выделяемого земельного участка в счет

долей в праве общей долевой собственности из земель с/х
назначения, для передачи в аренду.

4. Определение условий заключаемого договора.
5. Разное.

СЕЛЬХОЗТЕХНИКА В КРЕДИТ
Уважаемые сельхозпроизводители!
Предположим, вам нужна сельскохозяйствен-

ная техника. И вы даже присмотрели подходящий
образец. Но цена за нее пока для вас высока. К
тому же  деньги еще понадобятся  для закупок
посевного материала,  дизельного топлива  и  удоб-
рений.  Сегодня выход из ситуации  -  когда не
хватает свободных денежных средств  -  есть. Те-
перь  можно купить необходимую технику в кредит.

Для примера возьмем   кредитную программу
ОАО «Воронежагропромкомплект», подписанную с
«Россельхозбанком». Покупатель оплачивает либо
двадцать процентов стоимости закупаемой сельс-
кохозяйственной техники, подлежащей регистра-
ции в органах Гостехнадзора  и  ГИБДД,  либо сорок
процентов стоимости закупаемой прицепной или
навесной сельскохозяйственной техники, не реги-
стрируемой в органах Гостехнадзора и ГИБДД. Ос-
тальную сумму, оформленную в виде кредита,  пла-
тит банк. Процентная ставка по кредитам устанав-
ливается Правлением банка индивидуально. При-

обретаемая таким образом техника страхуется и передается
покупателю в пользование, хотя до полного погашения креди-
та она находится в залоге у банка сроком на три года.  Важно то,
что дополнительного залога имущества в этом случае не требу-
ется.

Периодичность уплаты процентов по кредиту и погашение
основной суммы кредита  производится ежемесячными или
ежеквартальными платежами по выбору заёмщика.

Таким образом, не имея больших оборотных средств, и не
закладывая  основных фондов, вы можете обновить свой ма-
шинно-тракторный парк,  получив в распоряжение новую со-
временную надежную технику – залог будущих высоких урожа-
ев, стабильной прибыли и уверенности в завтрашнем дне.
Всего этого вам желает ваш надежный партнер  -  ОАО «Воро-
нежагропромкомплект».

Для получения  дополнительной информации просим
обращаться по адресу: г.Воронеж, ул. Дорожная, 36. Тел.:
(0732) 63-28-59,  63-29-73, 72-44-60.

Призы читателям
Как мы уже сообщали, 4 июля в редакции газеты «Коммуна» состоялся после-
дний (четвертый) этап призовой игры с подписчиками. Сегодня мы публикуем
имена победителей:

Телевизор Телевизор Телевизор Телевизор Телевизор – А.Л. РОМАНОВИЧ (г. Воро-
неж).

Тепловентилятор Тепловентилятор Тепловентилятор Тепловентилятор Тепловентилятор – А.Е. ШИШКИН (г. Во-
ронеж).

Часы Часы Часы Часы Часы – Н.В. ФИЛАТОВА (г. Воронеж), В.Н.
СЕМЕНОВА (г. Воронеж).

СервизСервизСервизСервизСервиз – К.С. ОКОСЬЯН (г. Воронеж), В.Н.
РУДЬМАН (г. Воронеж), В.А. РЫЖИКОВ (Во-
ронежская обл., Бобровский р-н, с. Чесмен-
ка), А.П. МИХАЙЛОВА (г. Воронеж).

Фен Фен Фен Фен Фен – А.П. КЛАПНЕВ (г. Воронеж), Б.Н.
ПРАСОЛОВ (г. Воронеж), М.В. ДМИТРИЕНКО
(Воронежская обл., Калачеевский р-н, с. Хре-
щатое),К.Н. ЛЕВСКИЙ (Воронежская обл.,
пос. Каменка)

Миксер Миксер Миксер Миксер Миксер – В.П. ШЕСТОПАЛОВ (г. Воро-
неж), В.Г. ОГАРКОВ (г. Воронеж), З.А. ДАНИ-
ЛЕВСКАЯ (г. Воронеж), Е.М. СТАДНИК (Воро-
нежская обл., Ольховатский р-н, с. Лиморов-
ка)

Настольная лампаНастольная лампаНастольная лампаНастольная лампаНастольная лампа – В.И. БАКЛАНОВ (г. Во-
ронеж), С.В. СКРЫПНИКОВ (Воронежская
обл., Воробьевский р-н, с. Лещаное),  М.В.
ИЛЛАРИОНОВА (г. Воронеж), И.П. СУШКОВ
(Воронежская обл., Таловский р-н, п. Возне-
сенский), И.Ф. ЛОПАТИН (Воронежская обл.,
п. Таловая).

Набор открыток «Память»Набор открыток «Память»Набор открыток «Память»Набор открыток «Память»Набор открыток «Память» - Н.А. АНТО-
НЕНКО (г. Воронеж), Б.А. ГОНЧАРОВ (г. Воро-
неж), Н.Н. ЛОПАТИН (г. Воронеж),  М.И. СМО-
РОДИНА (г. Воронеж), И.И. ВОЛЬШАК (Воро-
нежская обл., Семилукский р-н, с. Землянск),
Г.И. ЦЫНЦОВА (Воронежская обл., Кантеми-
ровский  р-н, с. Куликовка), В.И. ВОЛОБУЕВА
(г. Воронеж), Ю.П. МИКАДЗЕ (г. Воронеж),
И.К. ЕРЕМЕЕВ (г. Воронеж), Г.А. МЕЛЬНИ-
КОВ (Воронежская обл., Петропавловский
р-н, с. Старая Меловая), В.В. БЕЛУНЕНКО
(г. Воронеж), А.М. МИХАЙЛОВА (г. Воронеж),
А.М. МИЩЕНКО (Воронежская обл., г. Рос-
сошь), С.В. ШМЫКОВ (Воронежская обл.,
ст. Воробьевка), И.П. ПЕТРУШИН (Воронеж-
ская обл., г. Борисоглебск).

Набор открыток «Воронеж»Набор открыток «Воронеж»Набор открыток «Воронеж»Набор открыток «Воронеж»Набор открыток «Воронеж» - Н.Г. ЕВДО-
КИМОВ (Воронежская обл., Петропавловс-
кий р-н, с. Красноселовка), В.Ф. БЛЮДЕНО-
ВА (г. Воронеж), Л.А. КУВАРИН (г. Воронеж),
Н.И МОРОЗОВ (Воронежская обл., г. Пав-
ловск),  В.С. РЫЧАГОВ (г. Воронеж), Г.А. ДРО-
БЫШЕВ (Воронежская обл., Верхнехавский
р-н, с. Верхняя Байгора), Н.С. ТАЛДЫКИНА
 (г. Воронеж), В.И. ФРОЛОВ (г. Воронеж), Ю.С.
ХАРЛАМОВ (г. Воронеж), Е.Н. ТОРБИН (г. Во-
ронеж), Н.М. УВАРОВА (г. Воронеж), С.Ф.

МАТВИЕНКО (Воронежская обл., Богучарский
р-н, п. Дубрава), М.И. ЛУНЕВА (г. Воронеж),
М.В. СИДЕЛЬНИКОВА (г. Воронеж), С.И. ШЕ-
БЕДЯК (Воронежская обл., г. Острогожск).

Для получения подарков вам необходимо
в течение месяцав течение месяцав течение месяцав течение месяцав течение месяца прийти в редакцию с пас-
портом и квитанцией о полугодовой подпис-
ке на «Коммуну» на второе полугодие 2005
года. Денежные эквиваленты подарков не
выплачиваются! Наборы открыток победи-
телям из районов области высылаются по
почте. Ценные призы победителям не из
Воронежа тоже могут быть высланы, но по
предварительному согласованию с редак-
цией. Справки по тел. (0732) 39-00-87.

ФУТБОЛ

Десять туров прошло в пер-
венстве МОА «Черноземье», в
котором принимают участие два
представителя Воронежа – «Ди-
намо» и дублеры «Факела».
Правда, соперники сыграли не
равное количество матчей, по-
этому полной и объективной
картины на финише первого
круга придется немного подож-
дать. Лидируют здесь как раз
наши земляки, «динамовцы»,
тренирует которых известный
специалист Валерий Нененко –
после семи встреч 18 очков. Те
же очковые показатели имеют

курский «Авангард-2» и липец-
кий «Металлург-2», но за спиной
первых восемь игр, а у липчан и
вовсе девять. «Факел-2» пока
идет на десятой строчке в тур-
нирной таблице с четырьмя оч-
ками в активе, зато нападаю-
щий команды Мещеряков с 6
забитыми голами лидирует в
споре бомбардиров. Касатель-
но дублеров - здесь опять про-
изошла смена главного трене-
ра. В начале сезона с коман-
дой, как известно, работал Сер-
гей Крестененко. Затем его сме-
нил Александр Овсянников. И

вот теперь пост наставника при-
нял Владимир Пономарев, спе-
циалист с богатым тренерским
стажем и с огромной педагоги-
ческой выдержкой.

Ну а возвращаясь к бело-го-
лубым, набравшим хороший ход
как в первенстве, так и в Кубке
Черноземья, надо подчеркнуть,
что несмотря на отсутствие внят-
ных целей перед воронежским
футболом, главный наставник
команды гнет свою созидатель-
ную линию и в общем-то из маль-
чиков воспитывает мужчин. Сре-
ди подопечных Валерия Ненен-

ко есть тот же Геннадий Семин,
продолжающий свое футбольное
долголетие, и есть молодежь, ко-
торой выпало счастье учиться у
мастера. Найдите другой такой
спортивный коллектив, чтобы
заслуженный ветеран выходил
на поле, не пижоня и не отбывая
номер,  а в качестве человека,
которому профессионализм до-
роже денег. Думается, этот фак-
тор является одной из главных
составляющих сегодняшнего
«Динамо».

Юрий МИХАЙЛОВ.

«Динамо» в движении


